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ETAT D’AVANCEMENT DES TRAVAUX EN COURS  

Pôle petite enfance 
 
Cette fois, on touche du doigt la réalité du futur pôle petite enfance ! 
 
Une visite de l’association hébergée, Familles rurales, en charge de 
l’exploitation de ce pôle petite enfance regroupant relais et micro-
crèche, a été réalisée le 10/02/2025 pour constater l’avancement des 
travaux, affiner le besoin en mobilier et imaginer l’usage des locaux 
entièrement équipés. 
 
A l’issue des travaux, une visite de la commission de sécurité incendie et 
de la PMI est prévue le 6 mai, les enfants seront accueillis le 12 mai.  
Pour mémoire, et avec toute la transparence qui s’impose, le marché de 
travaux a été voté pour 716 715,05 € HT. 
 

Logements du 6 rue Saint-Vincent 
 
Sur ce chantier également, les nouveaux logements sont maintenant en phase de finition  avec un léger 

retard sur le logement 1. Mais l’entreprise a mis les bouchées doubles 
pour accélérer la réalisation de son 
lot et le résultat, sous réserve du PV 
de réception, est conforme à la 
volonté des élus de livrer à la 
location deux beaux logements au 
cœur du village.  
 
Ce chantier, sous maîtrise d’œuvre 
Soliha, permettra d’augmenter 
l’offre de logements communaux 
conventionnés. Le marché de 
travaux a été voté pour 363 379.74 
€ HT. La réception de travaux est 
programmée pour le 6 avril 2025. 
 

Extension de la cantine scolaire 
 
Début février, les visiteurs de la mairie comme les parents 
d’élèves ont pu constater la concrétisation de ce chantier 
avec l’assemblage des murs préfabriqués, réalisé par la 
société Maisons Contoz. Charpente, bardage, coursive, 
menuiseries, isolation et doublure intérieure : l’exécution des 
lots s’est déroulée comme prévu sur ce chantier qui, à 
réception, crééra un espace de 58 m² et 20 places assises 
supplémentaires à la cantine actuelle. Ce projet est financé à 
hauteur de 234 558.76 € HT. 
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Square Bigarreaux-Griottes = le square des Merisiers 
 
La société ID VERDE, maître d’œuvre, pilote ce chantier de 195 402 € HT, qui donnera aux habitants du 
lotissement la possibilité de se réapproprier ce lieu central. Après la trêve hivernale, l’installation des aires 
de jeux, des ateliers et de la pergola ont laissé entrevoir aux habitants le futur square qui leur sera ouvert. 
Un dispositif de contrôle d’accès doit permettre de limiter les nuisances la nuit, thème qui avait été 
abordé lors des échanges avec les habitants.  
Son ouverture au public est programmée le 14 avril 2025 à 17h30. 

 
Sécurisation des falaises de la Côte de Planoise 
 
Un diagnostic des falaises avait été réalisé en 2018 par la société RTM, une filiale de l’ONF, à la demande 
de l’ancien maire, M. Alain PARIS. Des préconisations ont été données sans notion d’urgence et les 
élections puis la période Covid passées, le nouveau maire, Mme Marie-Jeanne BERNABEU, comptait bien 
remettre le dossier à l’ordre du jour du conseil municipal. Cette volonté a été accélérée par des 
signalements d’habitants sous la falaise, faisant état d’éboulis et de filets chargés. 
 
Une consultation pour un marché de maitrise d’œuvre a été lancée le 10/09/2024 pour la sécurisation des 
falaises de la côte de Planoise, avec une remise des offres attendue pour le 09/10/2024. Après 
négociation, le conseil municipal a attribué ce marché au profit de la société SAS GEOLITHE située à 
CROLLES (38) pour un montant de 64 745.00 € HT. 
 
Le cahier des charges prévoit l’utilisation des dernières technologies (LIDAR, drone, modélisation) pour la 
réalisation de trois actions distinctes : 

- reconnaissances naturalistes pour déterminer les classes d’instabilité 
- étude de la propagation par des simulations trajectographiques 
- analyse des enjeux 

 
Le croisement des données entre les aléas et les enjeux permettront d’affiner le niveau de risque et ses 
localisations précises afin de préparer un dossier de consultation des entreprises qui seront choisies pour 
les travaux de purge, d’entretien des filets existants et d’installation de nouveaux dispositifs le cas 
échéant. Un montant de 250 000 € a été provisionné sur le budget 2025, représentant la moitié des frais 
escomptés. 
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OÙ EN SOMMES-NOUS DE LA PROFESSION DE FOI  ? 

Rénovation intérieure de l’église ☺ 

Nouveau cimetière  

Nouvelle salle polyvalente  

Aménagement voie du Vallon  

Extension restaurant scolaire ☺ 

Réhabilitation de l’ancien bureau de poste en pôle petite enfance ☺ 

Point numérique en mairie ☺ 

Aménagement du centre bourg d’Avanne, de la cure, des salles polyvalentes existantes  

Transition énergétique sur les bâtiments communaux ☺ 

Animations nocturnes place Champfrêne (marché des producteurs) ☺ 

Circulation routière et aménagement des rues pour la sécurité routière ☺ 

Pistes cyclables sur Velotte et Châteaufarine (inscription au plan Mobilité de GBM)  

Aménagement du Champ du Noyer  

Signalétique des sentiers forestiers ☺ 

☺ Réalisé 

 en cours de réalisation 

 abandonné  

A un an des élections municipales, nous avons souhaité faire le point d’avancement de notre « profession 
de foi », cette déclaration d’intentions et de principes présentée par chaque liste candidate lors de la 
campagne électorale. 

Sur les 14 projets annoncés, huit ont été réalisés et les six autres sont en cours. Le mandat n’est pas 
terminé et l’équipe municipale fait en sorte que ces six projets soient mis sur de bons rails. Comme vous 
pouvez le constater, il s’agit d’équipements et d’aménagements d’ampleur (salle polyvalente, nouveau 
cimetière, schéma cyclable, urbanisation de la friche du Champ du Noyer, etc...) qui nécessitent de longs 
mois d’instruction, de budgétisation puis de travaux. D’autant que la commune n’est pas seule aux 
commandes : les compétences sont partagées avec l’intercommunalité (Grand Besançon Métropole), le 
foncier est souvent privé, les subventionneurs évaluent avant de donner leur accord, le contrôle de 
légalité est exercé par les services de l’Etat.  
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Afin d’encourager la mobilité douce sur notre commune, un abri à vélo couvert et ouvert a été installé fin 

2024 à proximité du parking du stade et de la place Champfrêne. Equipé de 4 arceaux il permet le 

stationnement de 8 vélos. 

L’abri du fournisseur ABRI + a coûté 7 920 € TTC. 

A BICYCLETTE…C’EST CHOUETTE 

 Comme annoncé dans le dernier bulletin municipal, 
notre commune se trouve maintenant équipée de 
lames directionnelles. 

Ce sont 14 mâts équipés et installés par Bourgogne 
Franche-Comté Signaux pour un total de 82 lames qui 
permettent de diriger et d’orienter les visiteurs vers 
les principaux lieux de la commune pour un coût de 
20 046, 54 € TTC. 

Prochainement cette signalétique sera renforcée par 
l’installation de nouvelles lames suite à la demande 
de 9 professionnels locaux.  Installation dirigée par la 
municipalité, lame payée par chaque professionnel.  

LAMES DIRECTIONNELLES 

Avanne 

Aveney 
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Amis cyclistes, vous commencez à voir s’ériger 
des poteaux indicateurs de voies cyclables un 
peu partout sur le territoire du Grand 
Besançon : c’est normal ! Le schéma directeur 
de 2023 commence à être matérialisé et la 
commune d’Avanne-Aveney est concernée.  

Un petit rappel de contexte : le jalonnement 
cyclable s’inscrit dans le cadre du schéma 
directeur cyclable, dont la cartographie a été 
révisée en 2023 et validée en conseil 
communautaire du Grand Besançon 
Métropole du 9 novembre 2023.  

Contrairement à la mise en place des 
infrastructures cyclables dont la 
programmation annuelle va se dérouler sur 
plusieurs mandats pour réaliser l’ensemble des 
17 itinéraires structurants, des itinéraires 
secondaires et de ceux de proximité, la 
signalisation directionnelle cyclable est 
programmée pour être mise en place 
rapidement. 

L’un des avantages de cette rapidité à agir sur 
le jalonnement est de pouvoir guider, orienter 
les cyclistes sur un réseau complet et maillé 
sans discontinuité dans l’information apportée 
aux usagers, d’une manière pérenne et de 
qualité. La nouveauté et la plus-value apportée 
à ce plan de jalonnement porte sur l’ensemble 
des territoires et vers les territoires voisins du 
Grand Besançon. 

 

Le démarrage de la première phase opérationnelle porte sur les axes suivants : 

Axe 1 : BESANCON Tarragnoz / THORAISE 

Axe 1a : BESANCON Chateaufarine / SAINT VIT 

Axe 6 : BESANCON République / DEVECEY 

Axe 7 / 7a / 7b : BESANCON Mouillère / MARCHAUX / BESANCON Résal / 
CHALEZEULE 

Axe 11 / 11a : BESANCON Mouillère / BESANCON J.MINJOZ /  

AVANNE-AVENEY 

D’une manière générale, la signalisation cyclable est indépendante des autres 
signalisations routières, piétonnes ou d’intérêt local.  

La mise en place de l’ensemble de la signalisation directionnelle cyclable, avec quelques modifications provisoires 
nécessaires et indispensables, va se poursuivre au cours de 3 autres phases sur 2025 et 2026. 

Toutes les communes de Grand Besançon Métropole sont concernées par la mise en place de jalonnement 
cyclable soit par un itinéraire structurant indiqué sur le plan de phasage, soit par un ou plusieurs ensembles sur 
des carrefours en dehors de ces axes. 

LE SCHÉMA CYCLABLE BISONTIN PREND FORME 
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  Répartition dossiers  Répartition coût  

Type dossiers Nombres 
dossiers Commune GBM Tarif  2024 Commune GBM Coût total 

DP 68,00 68,00 0,00 263,93 € 17 947,24 € 0,00 € 17 947,24 € 

PCMI 6,00 6,00 0,00 376,96 € 2 261,76 € 0,00 € 2 261,76 € 

PC à enjeux 3,00 0,00 3,00 1 131,01 € 0,00 € 3 393,03 € 3 393,03 € 

PC modificatif 1,00 0,00 1,00 263,93 € 0,00 € 263,93 € 263,93 € 

Cua 79,00 79,00 0,00 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

Cub 3,00 2,00 1,00 150,76 € 301,52 € 150,76 € 452,28 € 

AT 2,00 0,00 2,00 150,76 € 0,00 € 301,52 € 301,52 € 

AP = enseigne 1,00 1,00 0,00 150,76 € 150,76 € 0,00 € 150,76 € 

PA  1,00 0,00 1,00 1 131,01 € 0,00 € 1 131,01 € 1 131,01 € 

          20 661,28 € 5 240,25 € 25 901,53 € 

        

* Le coût des CUa n'est pas 
inclus       

COÛT GESTION DOSSIERS URBANISME 

ANNÉE 2024 
En instruisant par la commune les dossiers d’urbanisme hors permis de construire à enjeux (permis 

d’aménager, constructions collectives) , la commune a réalisé une économie de  20 661 € en 2024. 

La commission d’urbanisme et les deux agents instructeurs se réunissent tous les jeudis et restent à votre 

disposition. 

https://rdv.anct.gouv.fr/prg/476/mairie peut permettre de vous fixer un rendez-vous le jeudi matin. 

- DP: Déclaration Préalable de travaux 

- PCMI :  Permis de Construire de Maison Individuelle 

- PC à enjeux : Permis de construire à enjeux 

- PC modificatif : Permis de construire modificatif 

- Cua : Certificat d’Urbanisme modificatif 

- Cub : Certificat d’Urbanisme opérationnel 

- AT : Autorisation de travaux 

- PA : Permis d’Aménager 
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DES CABORDES SUR AVANNE-AVENEY ! 

On les appelle bories dans le Luberon, cadoles en Champagne ou 

cabordes en Franche-Comté ; ces bâtiments à base ronde ou 

carrée sont faits uniquement de pierres entassées les unes sur les 

autres. Elles ont un toit conique et font partie du patrimoine 

vernaculaire de nombreux Pays de France. Elles témoignent d’un 

foisonnant passé viticole dans les régions où elles ont été 

construites. 

 Ces constructions sont le fruit d’un méticuleux assemblage de 

pierres posées sans liant. Cette technique a été reconnue comme 

patrimoine culturel immatériel de l’humanité par l’UNESCO en 

2018 : les constructions en pierre sèches sont la manifestation 

directe de l’optimisation des ressources locales et naturelles 

depuis la préhistoire pour se terminer assez brutalement à 

l’apparition de la pétrochimie au milieu du XXème siècle. Que ce 

soient les terrasses ou les cabordes qui jalonnent les collines du 

Grand Besançon, ces constructions jouent un rôle structurant dans 

le paysage en évitant les glissements de terrain, en créant des 

écosystèmes propices à une riche biodiversité, en créant des microclimats adaptés à la culture diverse et variée 

au fil des époques (maraichage, vignoble, vergers) .Elle sont aussi des lieux de randonnées et de découvertes 

fantastiques.  

 Les cabordes sont toutes très abimées par le temps en raison du manque d’entretien mais surtout parce 

qu’elles ont été oubliées. 

 Ainsi, l’association Cabordes en héritage s’est donnée comme objectif de sortir de l’oubli ces cabordes. La 

végétation de toutes sortes a causé des dommages qui laissent 

aujourd’hui ces monuments dans un piteux état. Les restaurer permettra 

de créer une nouvelle dynamique collective et donnera un nouveau but 

touristique à la commune grâce à la création de chemins de randonnées 

dédiés à ce passé oublié lorsque les paysans journaliers venaient trimer 

dans les pentes des collines afin de gagner le sou. 

 Ces cabordes témoignent en effet du riche passé viticole de la 

commune comme l’indique la carte ci-contre. Celle–ci représente 

l’emprise du vignoble en 1822 sur la commune d’Avanne-Aveney.  

A cette époque, la commune comptait 100 hectares de vignoble. On 

remarquera également la présence d’oseraies où étaient cultivés les 

saules en vue de faire des liens pour soutenir les vignes. Pour le moment 

sur la commune d’Avanne-Aveney ce n’est pas moins de quatre 

cabordes qui ont d’ores et déjà été mises à jour dans les broussailles sur 

le lieudit « les Equeuniers ». Les habitants et les promeneurs sont donc 

invités à signaler à la mairie s’ils découvrent une caborde au détour 

d’une promenade sur la commune. 

Caborde en ruine sur la commune  

d’Avanne-Aveney 

Caborde ayant besoin d’une légère 

restauration sur la commune de Besançon 
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 Enfin si vous êtes propriétaire d’une parcelle qui abriterait une caborde, vous pouvez le signaler également à la 

mairie : l’association se propose, selon votre volonté, de réaliser un travail d’inventaire, un chantier de 

restauration. La parcelle n’en sera que plus valorisée. 

 

 
 

Carte représentant l’emprise du vignoble sur la commune ainsi que la localisation des cabordes répertoriées 

par l’association Cabordes en héritage au niveau de l’épingle à cheveux menant au fort de Planoise. Le fond 

de carte couleur est tiré des données issues du cadastre de 1822. Ce travail minutieux a été réalisé par Isabelle 

Lopes, membre de l’association.  

L’association vient de signer, avec les communes d’Avanne-Aveney et Besançon, des conventions lui 
confiant les recherches d’inventaire, la mise en place de programme de sauvegarde, de défrichage, 
sur les terrains communaux supportant une caborde. 
Elle recherche toute personne intéressée par ce patrimoine et souhaitant s’y investir, aucune 
compétence particulière n’est nécessaire, la volonté de faire suffit. 
 
CONTACT    

Association Cabordes en héritage 

8, rue de Velotte 25000 BESANCON 
Adresse mail : cabordesenheritage@gmail.com 
Téléphone 06 86 47 22 12 
 
Page Facebook 

mailto:cabordesenheritage@gmail.com
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SUIVI BUDÉGTAIRE DES 4 DERNIERES ANNÉES 

SECTION DE FONCTIONNEMENT          

DEPENSES Réalisées          

Chapitre Libellé 2021 2022 2023 2024 

11 Charges à caractère général       437 344        441 382       685 783        692 305  

12 charges de personnel       668 333        644 093       694 845        729 898  

14 Atténuation de produits          26 079          25 906          26 099          11 294  

65 Autres charges de gestion courantes       115 846        111 279       116 710        119 633  

66 Charges financières             2 829            3 841            4 565            5 705  

67 Charges exceptionnelles             1 929            3 183                  452  

  TOTAL des DEPENSES REELLES (DRF)    1 252 360    1 229 684    1 528 001    1 559 286  

            

RECETTES Réalisées          

Chapitre Libellé 2021 2022 2023 2024 

13 Atténuations de charges          25 942          25 926          29 015            1 572  

70 Produits des services du Domaine       227 397        222 523       238 121        315 255  

73 Impôts et Taxes    1 134 966    1 186 941    1 367 345    1 414 676  

74 Dotations - Subventions        307 449        223 899       234 081        264 095  

75 Autres produits gestion courante          24 118          28 289          35 725          26 766  

76 Produits financiers                    4                    4                    9                  12  

77 Produits exceptionnelles           13 908          14 066            3 687    

78 
Reprise sur amortissement et provisions  

        

  TOTAL des RECETTES REELLES (RRF)    1 733 784    1 701 648    1 907 983    2 022 376  

            

SECTION D'INVESTISSEMENT         

DEPENSES Réalisées          

Chapitre Libellé 2021 2022 2023 2024 

10 Stocks         

20 
Immobilisations incorporelles (sauf cpt 
204) 

           4 308            2 400          11 217    

204 Subventions d'équipements versées          89 298          95 047       171 540        139 681  

21 
Immobilisations corporelles (sauf opéra-
tions)  

      576 020        321 019       212 635        213 543  

23 Immobilisations en cours        419 354          37 676       217 524        760 880  

13 Subventions d'investissement                 6 351  

16 Remboursement d'emprunts           94 561        178 028       152 181        103 922  

  TOTAL des DEPENSES REELLES (DRI)    1 183 541        634 170       765 097    1 224 377  
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RECETTES Réalisées          

Chapitre  Libellé 2021 2022 2023 2024 

10 Stocks         

13 Subventions d'investissement          27 110          83 152          30 749          93 857  

16 Emprunts et dettes (hors 165)         549 450               550    

20 
Immobilisations incorporelles (sauf cpt 
204)         

204 Subventions d'équipements versées         

21 Immobilisations corporelles             5 874                    61  

23 Immobilisations en cours                14 665  

10 Dotations et fonds divers Réserves        627 517        799 820       573 723        105 817  

26 Participations et créances rattachés          

27 Autres immob financières          

24 Produits des Cessions          

  TOTAL des RECETTES REELLES (RRI)       654 627    1 438 296       605 022        214 400  

EXCEDENT GLOBAL de CLOTURE     1 590 475    2 232 477    1 951 593    1 401 648  

Différentes analyses 
 2021 2022 2023 2024 

 POPULATION INSEE  
2286 habitants  2258 habitants 

2261 
habitants 

2264 
habitants 

ANALYSE DES RECETTES DE FONCTIONNEMENT ET 
DE FISCALITE          

Intitulé  2021 2022 2023 2024 

Recettes réelles de fonctionnement par habitants  758 754 816 865 

Dotations et participations par habitants  134 99 100 113 

Produit des taxes par habitants  496 526 585 605 

          

ANALYSE CAPACITE D'EPARGNE ET 
AUTOFINANCEMENT          

Intitulé 2021 2022 2023 2024 

Epargne de gestion  - RECETTES REELES - DEPENSES 
REELES DE FONCTIONNEMENT  

      481 424         475 805        384 546        468 796  

Epargne brute   EPARGNE DE GESTION - INTERETS DE 
LA DETTE 

      478 595         471 964         379 981        463 091  

Taux d'épargne Brute (en%) EPARGNE BRUTE : 
RECETTES REELLES DE FONCTIONNEMENT  

          27,6                 0,28           0.2                                  0,23  

Epargne nette EPARGNE BRUTE - REMBOURSEMENT 
DE LA DETTE 

    384 034        293 936        277 801       359 169  

Taux d'épargne nette (en %)  EPARGNE NETTE : RRF  
          22,15              17,27           11,94            17,76  

Coefficient d'épargne (en %) : RRF 
          27,24                 0,27            0,2              0,23  

Taux d'épargne de Gestion (en %) 
            27,6               27,74           19,92              22,9  

Marge nette d'Autofinancement  
      365 578        364 526       267 836        349 163  

Capacité d'investissement  EPARGNE NETTE + 
SUBV.INVEST. CH13+ DOTATIONS CHAP 10 

    1 038 661      1 176 908      832 272      558 843  

Besoin de financement   CAPACITE 
D'INVESTISSEMENT  - DRI  

-   144 881         542 738          67 176  -   659 183  
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ANALYSE DE L'EFFORT 
D'EQUIPEMENT ET DE SON 

FINANCEMENT         

Intitulé  2021 2022 2023 2024 

Dépenses réelles d'investissement 
par habitant (en euros)                 517,73                  280,85                  327,38                  521,19  

Remboursement de dettes par 
habitant (en euros)                            41                             79                             65                             44  

Dépenses d'équipement brut (en 
euros) DI CH20+21+23               999 682                361 095                441 376                974 423  

Dépenses d'équipement brut par 
habitant (en euros)                 437,31                  159,92                          189                          417  

Emprunt réalisé par habitant (en 
euros)                   243,33                        0,24                               -    

Taux d'autofinancement de 
l'investissement (en %)  EPARGNE 
NETTE : DEPENSES D'EQUIP                    38,42                        0,81                        0,52                        0,37  

          

ETAT DE LA DETTE         

Intitulé  2021 2022 2023 2024 

Montant capital restant dû au 1er 
janvier  

              268 847                174 315                546 287                394 106  

Intérêts restant à rembourser 
jusqu’à la fin des emprunts  

                    6 251                      3 428                   28 390                   23 825  

Annuités payées au cours de 
l'exercice (capital) 

                 97 390                   95 436                152 181                103 922  

Annuités payées au cours de 
l'exercice (intérêts) 

                    2 829                      1 952                      4 565                      5 705  

          

ANALYSE DE L'ENDETTEMENT, 
MARGE DE MANŒUVRE ET DU 

FONDS DE ROULEMENT         

Intitulé  2021 2022 2023 2024 

Dette Totale (capital+ intérêts 
restant à rembourser) 

              275 098                177 743                574 677                417 931  

Annuité de la dette par habitant                             44                             43                             67                             47  

Taux endettement  ANNUITE 
CAPITAL + INTERETS : RRF 

                              6                                6                                8                                5  

Encours de la dette par habitant 
                        120                             79                          246                          179  

Ratio de désendettement (en 
année) ENCOURS DE LA DETTE : 
EPARGNE BRUTE 

                      0,56                     77,00                          234                          169  

Dette en capital au 1er/01/n par 
habitant (en euros) CAPITAL 
RESTANT DU : NBRE HABITANT 

                117,61                        0,37                        1,44                        0,85  

Fonds de roulement au 01/01  
R002 : (DRF + DRI) *360 

                        236                          308                          350                          253  
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UNE COMMISSION POUR ATTRIBUER LES LOGEMENTS 
COMMUNAUX 

Le parc des logements communaux s’enrichit de deux nouveaux logements en 2025 et un troisième sera rénové 
prochainement. La liste des personnes intéressées pour occuper ces logements est ouverte. Mme le maire a décidé 
de créer une commission chargée d’enregistrer, d’instruire et d’attribuer sur des critères objectifs en justifiant ses 
choix, les demandes de logement. La délibération a été prise en février.   
L’attribution des logements sociaux participe à la mise en oeuvre du droit au logement. Les collectivités territoriales 

concourent à la réalisation des objectifs en fonction de leurs compétences : logement des publics prioritaires, au 

premier rang desquels les ménages reconnus au titre du droit au logement opposable (Dalo) et mixité sociale. 

 
Le processus d’attribution débute par l’expression d’une demande qui fait obligatoirement l’objet d’un 
enregistrement assorti de la délivrance d’un numéro unique. L’attribution se fait sous conditions de ressources, dans 
le respect de plafonds fixés par arrêté et liés à la composition du ménage, au territoire, à la catégorie de logements 
(par type de financements PLAI / PLUS / PLS). 
La commune réservataire de logements présente des candidats en commission après instruction de leur dossier, afin 
de s’assurer que leurs ressources sont en adéquation avec le plafond d’accès au logement qui se libère.  

 
La commission d’attribution des logements communaux est composée d’un président et de quatre membres, 
comme suit :  

Présidente : Mme le maire  
Membres candidats : - Titulaires :  Mme BRIOT Danièle, M. Laurent DELMOTTE, Mme France-Hélène ALIX,  
         M. Mounir Tant LOUALI 
       - Suppléants : M. Jean-Michel GROS, Mme Marie ROBERT, M. Luis ROSARIO DE CALCADA 

Quelques accidents, notamment une plongée d’une conductrice dans le canal le 27 janvier 2024, ont 
décidé les élus à agir pour la sécurisation de la rue du Halage. 

Trois dispositifs ont été mis en place :  

• Une signalisation verticale et horizontale plus claire sur les croisements ; 

• Un barriérage en bois au droit des rues perpendiculaires au canal ; 

• Un éclairage nocturne adapté.  

 

Cet éclairage adapté est opérationnel depuis avril 2024 grâce aux services compétents de Grand 
Besançon Métropole sous la direction de M. Dos Santos. 

Ainsi, le canal est éclairé de la manière suivante :  

• Fonctionnement de l’éclairage public le long du chemin de Halage pendant les heures de 
fonctionnement de l’éclairage public 

• Pendant les heures d’extinction de l’éclairage public (23h à 5h), l’éclairage public du chemin de 
Halage est également en extinction. Cependant, en cas de détection d’un véhicule ou d’une personne sur 
ce secteur, l’éclairage public se met en route sur une faible durée (qui est paramétrable).  

 

Au fur et à mesure de son déplacement, l’usager déclenche les détecteurs de mouvement et l’éclairage 
des lampadaires. Ce dispositif allie sécurité et économie d’énergie.  

Si l’ensemble de ces mesures contribue à limiter les risques sur ce secteur accidentogène, il n’en reste 
pas moins que chacun doit être maitre de son moyen de locomotion.  

UN ÉCLAIRAGE NOCTURNE INNOVANT RUE DU HALAGE  
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BÉNÉFICIER D’UN CRÉDIT D’IMPÔT AVEC LA GARDE PÉRISCOLAIRE  

Vous mettez votre enfant à la cantine le midi ? Faites valoir un crédit d’impôts en faisant connaître 
aux services fiscaux le montant de la garde facturé à l’année par la mairie. 

 

Pour ouvrir droit à une déduction pour des frais de garde, l’enfant doit être compté à votre charge. 

 

Un crédit d’impôt égal à 50 % des dépenses payées pour la garde (hors frais de nourriture et déduction 
faite des aides familiales reçues au titre de la garde de l'enfant) est appliqué pour les dépenses que vous 
engagez pour la garde de vos enfants âgés de moins de 6 ans au 1er janvier de l'année des revenus. 

 

Si vous vivez en union libre, seul le parent qui compte l'enfant à charge peut bénéficier du crédit d'impôt 
à condition que les pièces justificatives des sommes versées soient établies à son nom. Cependant, dans 
le cas où la charge d’entretien de l'enfant est partagée et qu’aucun des deux parents ne justifie en avoir 
la charge principale, le montant du crédit d'impôt est divisé par deux. 

 

Les dépenses sont limitées à 3 500 € par enfant gardé (1 750 € si l'enfant est en résidence alternée ou à 
charge partagée). 

 

Vous devez indiquer ces dépenses dans la rubrique « Frais de garde des enfants de moins de six ans » du 
formulaire « 2042 RICI » facilement accessible sur internet.  

 

Dans le cadre du prélèvement à la source, le crédit d'impôt (frais de garde de jeunes enfants ou emploi 
d'un salarié à domicile) fait partie du mécanisme dit de « l'avance de réduction et crédit d'impôt ».   

Ainsi, le crédit d'impôt qui vous sera accordé à l'été 2024 pour les dépenses payées en 2023 donnera 
lieu au versement d'un acompte de 60 % du montant de ce crédit d'impôt en janvier 2025. Lors de la 
liquidation de l'impôt sur les revenus de 2024 en 2025, l'avance versée viendra en diminution du crédit 
d'impôt que vous pourrez éventuellement avoir sur la base des dépenses engagées en 2024 (sur 2024 
vous aurez donc bien perçu 100 % du crédit d'impôt auquel vous avez droit : 60 % en janvier, et le 
reliquat à l'été). 
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MICRO CRÈCHE COMMUNALE  

La micro-crèche communale conventionnée CAF et gérée par familles rurales est une petite structure qui 

permet une attention individuelle plus soutenue. 

Elle est encadrée par des professionnels de la petite enfance qualifiés et accueille 10 enfants âgés de 0 à 3 

ans, chaque jour, du lundi au vendredi. 

 

Les familles désireuses d’inscrire leur enfant pour la rentrée de septembre 2025 doivent sans plus 

attendre remplir un dossier de pré-inscription. 

Cette fiche a pour objectif d’apporter les informations nécessaires sur l’enfant, sa famille et ses besoins 

d’accueil. 

Pour information, aucune limite de fréquentation minimale n’est exigée. La directrice veille à composer 

des groupes équilibrés selon l’âge des enfants. 

 

Les admissions se font au fur et à mesure des places disponibles avec la priorité aux enfants non 

scolarisés fréquentant déjà la structure. 

Les familles extérieures à la commune seront admises s’il reste des places vacantes. 

 

L’inscription en micro-crèche est une étape importante pour les parents souhaitant confier leur enfant à 

une structure d’accueil donc si vous souhaitez plus de renseignements, prenez contact avec la directrice 

de la micro-crèche. Vous pourrez ainsi échanger de vive voix quant aux modalités de fonctionnement, des 

disponibilités et tarifs. 

Elle vous demandera de fournir divers documents, tels que justificatif de domicile, acte de naissance de 

l’enfant…. 

 

La rentrée 2025 se fera dans les nouveaux locaux « Pôle petite enfance » place de la mairie. 
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La lieutenant Laetitia BRUGERE a pris les commandes de la communauté 
de brigades de Besançon-Tarragnoz à l’été 2022. Et trois ans plus tard, le 
moment est déjà venu pour une mutation qu’elle a choisie dans les îles, 
en Guadeloupe, pour des défis tout aussi relevés ! Nous regretterons les 
excellentes qualités humaines de la commandante, sa compréhension des 
attentes pas toujours simples des élus et du lien de confiance entre la 
population et les forces de l’ordre, ses capacités à répondre avec calme et 
patience dans une relation si ce n’est quotidienne, a minima 
hebdomadaire. Le maire d’Avanne Aveney s’est sentie pleinement 
épaulée dans sa fonction d’officier de police judiciaire, conférée par son 
statut. Avec des moments de soutien, lorsqu’il faut se rendre un 
dimanche sur les lieux d’un drame au bord du canal ou d’un accrochage 
en hauteur d’un parapentiste ! Bon vent à vous et « Annou Ay !» allons-y, 
Madame la Commandante !   

Qu’est-ce-qui a motivé votre choix d’intégrer la gendarmerie ? 
 
Depuis mon plus jeune âge, je rêvais d’être militaire et de revêtir l’uniforme. Ayant développé une 
appétence pour l’apprentissage des langues pendant ma scolarité, je me suis tout d’abord tournée vers 
l’Armée de l’Air pour embrasser une carrière d’intercepteur linguistique mais, après une réussite aux tests 
de sélection, il s’est avéré qu’il n’y avait pas de poste à pourvoir dans cette spécialité qui était excédentaire. 
C’est alors que je me suis intéressée à la Gendarmerie, à son histoire, à ses missions, à ses métiers et à 
l’éthique de cette belle Institution… Et ce fut une évidence ! Quel autre corps offre une telle diversité de 
métiers et de valeurs ? Quoi de plus exaltant qu’une succession de journées de travail toutes différentes 
pour quelqu’un comme moi qui n’affectionne pas la routine ? Rendre un service public, se sentir utile pour 
autrui, être intégrée à une équipe, investiguer pour résoudre des enquêtes, la pluralité missionnelle : ce 
sont autant de raisons qui me confortent dans mon choix depuis mon entrée en gendarmerie. 
 

Quel est votre parcours professionnel en gendarmerie ? 
 
Après un temps d’activité professionnelle dans le civil,  j’incorpore à 23 ans l’école de sous-officiers de 
gendarmerie de Chaumont (52) en 2002. A l’issue de ma scolarité, je suis affectée à la brigade territoriale 
autonome de Ballancourt-sur-Essonne (91) où j’intègre une équipe jeune et dynamique, friande de 
découvrir les diverses facettes du métier de brigadier. A compter de 2009, sur ma demande, je vais faire 
l’objet de passage de grades, de mutations au sein d’une des gendarmeries spécialisées : la gendarmerie de 
l’Air, ce qui me permettra de découvrir le monde de l’aéronautique dans un milieu interarmées. Ainsi, je vais 
servir successivement au sein de la brigade de gendarmerie de l’air (BGAIR) de Paris-Armées (75) , de l’état-
major du groupement de gendarmerie de l’air à Villacoublay (78), des BGAIR de Saintes (17), Cazaux (33) et 
de Solenzara (2B). Aspirant à de nouvelles responsabilités, je présente et réussis le concours d’Officier de 
Gendarmerie Rang et je choisis de briguer le poste de commandant de la communauté de brigades  de 
Besançon-Tarragnoz où je suis affectée depuis le 1er août 2022. 
Ainsi, comme vous pouvez le constater, pour celles et ceux qui le souhaitent et qui s’en donnent les moyens, 
les perspectives d’évolution professionnelle et la mobilité tant fonctionnelle que géographique sont réelles. 
Toutes ces possibilités sont autant d’opportunités qui visent au plein épanouissement des militaires. 
 

ANNOU AY MME LA COMMANDANTE ! 
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Quel est le rôle d’un  commandant de communauté de brigades (CCB) ? 
 
La communauté de brigades de Besançon-Tarragnoz est composée de deux brigades : une brigade dite 
« mère » à Besançon de 17 personnels et une brigade dite « fille » de 7 personnels à Bouclans. La 
circonscription territoriale est constituée de 21 communes situées notamment au sud-est de la périphérie 
bisontine. 
En qualité de CCB, je commande et contrôle ces deux unités. En tant que chef opérationnel, je suis en 
charge de la conception, de la programmation et du commandement du service que je dois 
continuellement adapter, ajuster en fonction de l’analyse du terrain, des phénomènes constatés (ex : 
vague de faits délictuels, actualité, accidentalité…) et des demandes de mes chefs, des élus et partenaires 
du quotidien. Je conçois la manœuvre des opérations judiciaires visant à l’interpellation du ou des mis en 
cause incluant le ou les services en renfort (peloton de surveillance et d’intervention gendarmerie, équipe 
cynophile, autres unités et services de l’État…). Afin d’entretenir la connaissance de l’assiette territoriale 
et de mieux connaître mes personnels et leur manière de servir, je participe aux missions externes à leurs 
côtés ainsi que chaque fois que nécessaire (intervention ou fait d’une gravité/sensibilité particulière). 
J’assume un rôle de représentation en participant aux cérémonies commémoratives, aux inaugurations et 
autres manifestations. Répondant à l’impératif de service de proximité, je suis en contact régulier avec les 
élus, les chefs d’entreprises, les représentants du monde rural, les commerçants, les associations… de la 
circonscription. 
Sur le volet judiciaire, avec mon adjoint, nous assurons la direction opérationnelle sur les enquêtes/faits 
majeurs et/ou sensibles, nous contrôlons la conformité des actes d’enquêtes établies par les personnels 
avant leur transmission à l’autorité judiciaire, nous gérons l’attribution des soit-transmis avec un souci 
d’équité entre les groupes de travail, nous réalisons des points réguliers de l’encours procédural de 
l’unité. Sur le volet « ressources humaines », je m’assure de la bonne intégration et du suivi des jeunes 
recrues, je rédige des avis hiérarchiques, des propositions de notation annuelle... La gestion de la 
messagerie occupe une place de choix dans le planning journalier tant les sollicitations, informations, 
notes sont diverses et variées. 
Ceci n’est qu’une énumération non exhaustive des tâches qui rythment mon quotidien et qui contribuent 
à l’unicité de chaque journée voire soirée et/ou nuit. 
 

Quel est votre devenir professionnel ? 
 
Forte de mon premier temps de commandement à la COB BESANCON-TARRAGNOZ, je tire un bilan positif 
de ces trois années d’expérience qui m’auront enrichie sur les plans professionnel et humain. D’autre 
part, je resterai agréablement surprise de la qualité de vie en Bourgogne Franche-Comté, magnifique 
région aux mille et un attraits que je méconnaissais avant mon arrivée à l’été 2022. Tombée sous son 
charme, je n’exclus pas l’idée d’y revenir un jour. 
En quête de nouveaux challenges, ma demande de séjour outre-mer est agréée et je suis mutée en 
qualité de commandant d’unité à la brigade territoriale autonome de Petit-Bourg en Guadeloupe à 
compter du 1er août 2025. Nul doute que cette affectation ultramarine, outre le dépaysement mais aussi 
l’activité importante, m’apportera enrichissement professionnel et personnel au sein de cet 
environnement multiculturel. Il ne me reste plus qu’à m’atteler aux préparatifs fastidieux du 
déménagement et dans quelques mois, commencera pour ma famille et moi une nouvelle page de vie 
sous le soleil et les cocotiers à quelques 7000 km d’ici ! « Annou ay ! » 
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AVANNE D’ANTAN 

                         Vue Aérienne Avanne – Aveney                                            Fontaine sur Place de la Mairie - Mairie - École - Bureau de Poste 

                             Les Grandes Eaux de 1910  

     Vue sur Église prise depuis la place de la mairie                                                Le village d’Avanne – A droite le Moulin 

    Route de Velotte – A droite : Maison vigneronne           Rue de l’Église – A droite : Croix de Mission 
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A droite : Café – Restaurant et second plan : Coiffeur                                    Rue de l’Église : A gauche Bureau de Tabac  

Le Pont sur le Doubs reliant les deux villages Avanne et Aveney  inauguré en 1893, dit aussi Pont Libérateur (1944) – Le 
Petit Pont surplombant le canal Monsieur, construction vers 1784, puis réaménagé dans sa largeur au gabarit Freycinet 

vers 1820. 
 

AVENEY D’ANTAN 

Vues aériennes: Photo de gauche côté Rue de Beure               Photo de droite côté Rue des Vergers 

           Début  Rue René Paillard         Rue René Paillard Collection : L.RA 
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PROFESSEUR RÉGIS AUBRY 

« Notre  société doit s’interroger sur le devoir d’humanité. » 
 
 
Le professeur Régis AUBRY est l’ancien médecin chef au CHU Jean Minjoz, du département douleur – soins palliatifs. Il est 
membre du comité consultatif national d’éthique (CCNE) et ancien président de l’observatoire national de la fin de vie. Il a 
coordonné l’avis 139 du 13 septembre 2022 qui a relancé le débat sur les soins palliatifs et les insuffisances de la loi Claeys-
Léonetti de 2016. Les travaux sur le projet de loi, suspendus par la dissolution de l’Assemblée nationale en juin 2024, ont repris 
début 2025. 
 

 
Professeur, tout d’abord, pouvez-vous préciser le rôle du 
département douleur-soins palliatifs au CHU ?  
 
J’ai créé ce service dans les années 1990 au début du 
développement des soins palliatifs et du traitement de la douleur 
en France. Cette période avait été marquée par les progrès de la 
médecine dans le domaine de la réanimation et du traitement du 
cancer par exemple, permettant de prolonger la vie avec des 
situations de fin de vie parfois complexes ; cette période était 
aussi celle du SIDA, maladie pour laquelle nous ne disposions pas 
de traitement spécifique à l’époque et qui vouait les malades à 
une fin de vie difficile. 
Le département douleur soins palliatifs a, depuis cette époque, 
vocation d’aider les personnes gravement malades et les 
professionnels de santé dans l’accompagnement des situations de 

fin de vie et dans le traitement de la douleur qui marque souvent cette période difficile. 
 
Qu’est-ce qui, dans votre cursus de formation puis de professionnel de la santé, vous a amené à vous spécialiser dans le 
domaine des soins palliatifs ?  
 
C’est la confrontation aux limites du savoir. Jeune médecin, j’ai été confronté à la question des limites  : les limites de la vie, les 
limites du savoir (on ne savait par exemple pas traiter la douleur à cette époque), les limites du supportable pour certains 
malades et les limites du sens de la vie pour d’autres. 
 
Vous avez été le chef du département douleur et soins palliatifs. Le projet de loi qui a été débattu au parlement introduit la 
notion de soins d’accompagnement, suivant en cela le rapport Chauvin de 2023 ; vous parlez également de situations de 
vulnérabilités. Pouvez-vous nous éclairer sur ces évolutions de langage ?  
 
Nous sommes en effet en train de structurer dans notre région un institut des vulnérabilités liées à la santé. Nous faisons le 
constat que le corollaire des progrès évidents dans le domaine de la santé et de la médecine (on guérit de plus en plus de 
maladies dont on mourait jadis), est le fait que certaines personnes, de plus en plus nombreuses, peuvent vivre de plus en plus 
longtemps avec une maladie devenue chronique, ou avec des séquelles de la maladie initiale ou des traitements, avec parfois 
une perte de l’indépendance et de l’autonomie. Toutes ces situations dites de vulnérabilités imposent un devoir 
d’accompagnement, d’où le terme de soins d’accompagnement,  
 
La somme des travaux mis en commun permet de faire reculer la limite entre la vie et la mort, voire de la faire oublier ou de 
la nier, et l’intelligence artificielle n’en est qu’à ses débuts. Vous qui œuvrez pour l’accompagnement des malades et pour 
l’acceptation de la mort, comme c’était le cas dans toutes les civilisations jusqu’à une époque récente, qu’est-ce que cela 
vous inspire ?  Faut-il craindre le transhumanisme ?  
 
En effet les avancées techniques et scientifiques dans le domaine de la santé et de la médecine de ces dernières décennies 
permettent de repousser la mort. Mais rien n’empêchera l’homme d’être mortel. Que serait d’ailleurs une société où nous 
deviendrions immortels ? Cela peut sembler un paradoxe mais plus notre société est confrontée aux défis de la science plus 
elle doit s’interroger sur le devoir d’humanité, de solidarité envers ceux qui – et nous le serons tous un jour ou l’autre – sont en 
situation de vulnérabilité du fait de leur âge, de leur maladie ou d’un handicap. Je milite pour que les avancées scientifiques 
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Cette rubrique permet de donner la parole à des personnalités locales lors d’entretiens exclusifs. Nos questions sont dirigées vers le métier 

qu’elles exercent ou ont exercé, les défis qu’elles ont rencontrés, ce qu’elles retiennent de l’actualité. La rubrique « INTERVIEW » se veut 

apolitique, non-polémique et instructive. 

s’accompagnent d’avancées sociales et humaines, de respect pour les personnes confrontées à la maladie grave, au handicap, 
à la dépendance. C’est l’honneur d’une société que de permettre le progrès scientifique tout autant que le respect et la 
solidarité. 
 
Alors qu’en Belgique, en Autriche, au Pays-Bas, au Luxembourg, au Canada, en Suisse, en Nouvelle-Zélande, en Espagne, 
dans certains Etats d’Australie et des Etats-Unis, l’euthanasie ou l’assistance au suicide sont légalisées avec des conditions 
variables, la France en est à 6 propositions de loi infructueuses depuis 2017. Qu’est-ce qui cloche dans le débat français ?  
 
Il me semble très sain que dans une démocratie, une question aussi grave et complexe que celle de l’aide active à mourir pour 
les personnes atteintes de maladie grave fasse débat. Au titre du CCNE, nous avons estimé que la condition «  sine qua none » 
pour que le droit évolue dans le sens d’un droit à l’assistance au suicide voire à l’euthanasie devrait être l’accès pour tous ceux 
qui en ont besoin à des soins palliatifs. C’est la raison pour laquelle je me suis engagé, avec le Pr Chauvin à l‘élaboration d’une 
stratégie décennale pour les soins palliatifs et l’accompagnement validée en conseil des ministres il y a un an. 
Concernant l’évolution du droit, l’avis 139 du CCNE a été suivi d’une démarche exemplaire au plan de la démocratie 
participative : la tenue d’une convention citoyenne sur la fin de vie qui a permis à plus de 180 citoyens de faire des 
propositions très justes que les parlementaires devraient prendre en compte dans le débat qui va se réengager prochainement  
 
Dans les derniers atermoiements autour du projet de loi en cours, les députés ont modifié les conditions à remplir par le 
malade demandant l’aide à mourir : il devra être atteint « d’une maladie grave et incurable qui engage le pronostic vital, en 
phase avancée ou terminale ». En supprimant les mots « à court ou moyen terme », est-ce qu’on ne revient pas au même 
niveau que la loi de 2016 critiquée par le CCNE parce qu’elle ne donnait pas le temps aux malades de donner leurs 
« directives anticipées » ? 
 
Le droit actuel (la loi Léonetti Claeys de 2016) permet, lorsque la personne est atteinte d’une maladie grave et évoluée d’être 
endormie dans le cadre d’un droit à la sédation profonde et continue jusqu’à son décès ; ce droit est accessible lorsque le 
pronostic vital est estimé à court terme, c’est à dire à quelques jours. Or, il est des situations, rares mais réelles, et cela a été 
soulevé en particulier par le CCNE et la convention citoyenne sur la fin de vie où certaines personnes sont confrontées à des 
fins de vie plus longues, avec pour certaines d’entre elles des symptômes ou une souffrance insupportables, réfractaires aux 
traitements et à l’accompagnement. C’est dans ces situations que peut se poser un droit à l’assistance au suicide voire à 
l’euthanasie lorsque la personne ne peut pas absorber ou s’administrer le produit létal. 
 
 
Parallèlement à ces débats, quel regard portez-vous sur la Stratégie nationale des soins palliatifs 2024-2034 ? Dans quelle 
mesure a-t-elle amélioré vos conditions de travail ?  
 
Comme je vous l’ai précisé, la stratégie décennale pour les soins palliatifs et l’accompagnement est une nécessité. Cela impose 
des moyens financiers, une coordination et une évaluation très rigoureuse des effets. La loi de financement de la sécurité 
sociale votée très récemment devrait permettre d’engager les dépenses pour la première année de cette stratégie. Il me 
semble que 10 ans sont nécessaires pour rattraper le retard en matière de soins palliatifs et d’accompagnement et permettre 
l’accès pour tous à ces soins. Il est bien sûr trop tôt pour évaluer l’effet de ce qui va seulement être engagé. 
 
Sauf erreur de ma part, vous êtes sur le point de quitter vos fonctions au CHU, faisant valoir vos droits à une retraite 
méritée. Garderez-vous des fonctions au CCNE ou comme consultant d’une manière ou d’une autre ? On parle parfois de la 
retraite comme d’une « petite mort ». Pour finir sur une note plus légère : est-ce que vous vous préparez personnellement à 
des « soins palliatifs à la retraite » ?  
 
Je vais en effet prochainement prendre ma retraite. Celle-ci sera active. Je dirige pour plusieurs années un programme national 
de recherche sur la fin de vie ; je vais également poursuivre la mise en place de l’institut des vulnérabilités liées à la santé dont 
je vous ai parlé plus avant avec une expérimentation clinique qui se déroulera prochainement sur le grand Besançon, la mise 
en place d’un observatoire de ces situations et enfin la création d’un Fonds de recherche pour étudier cette réalité et ces 
souffrances humaines qui l’accompagnent afin d’apporter de l’aide aux personnes concernées. 
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Madeleine, Louise, Angèle, fille de Henri, Jules, César GALLI et de 

Léonie, Marie, Augustine JACQUIN est née le 27 février 1925 à BE-

SANCON. 

Elle a passé toute sa jeunesse à AVANNE où elle fit ses débuts dans 

la coiffure pendant quelque temps, pour ensuite aller travailler dans 

l’entreprise Schlumberger pendant quatre années. 

C’est au cours de cette période qu’elle rencontre Lucien DENIZOT, 

né le 27 novembre 1925 à AVANNE, fils de Louis, Auguste, Marcel 

DENIZOT et de Louise, Léontine GAILLARD, qui exerçait le métier de 

mécanicien à l’ERM de BESANCON. 

Tout de suite, il ne l’appelle pas Madeleine, ni même Louise ou An-

gèle, mais tout simplement « ma Galli », auquel il ajouta DENIZOT le 

14 août 1948, jour où le sagittaire et le poisson s’unirent pour la vie. 

De cette union naquit un capricorne, nommée Martine, le 27 décembre 1949, toujours un « 27 » pour ne pas man-

quer à la tradition. 

Le deuxième à se manifester moins de deux années plus tard, fut Marc, né 

sous le signe de la balance le 2 octobre 1951. 

S’ensuivit après une trêve de presque quatre années, la naissance de Véro-

nique, née sous le signe du cancer le 1er juillet 1955, qui se positionna donc en 

troisième rang. 

Pour terminer cette fratrie, c’est un jour d’automne, quatre années plus tard, 

le 23 novembre 1959, que naquit Laurent, sagittaire comme son papa. 

Après maman, elle fut mamie… et c’est ainsi que se succédèrent : Franck, 

Matthieu, Mélanie, Norbert, Vanessa et Sabrina, six joyeux « mouflets » qui, à 

leur tour, permirent de lui attribuer le 

titre de « bisaïeule » et ainsi d’agrandir et 

animer encore plus le cercle familial, avec 

l’arrivée de ses douze arrière-petits-

enfants : Céleste, Jeanne, Juliane, Romane, Léonie, Loris, Gabriel, Baptiste, 

Salomé, Arthur, César et Lilian, soit six filles et six garçons qui vont permettre 

de perpétuer la famille. 

Après toutes ces arrivées, c’est malheureusement un premier départ qui est 

intervenu le 1er décembre 2020 avec le décès de son mari Lucien, qui la fit 

devenir veuve à près de 96 ans. 

Ce 27 février 2025, Madeleine a fêté ses 100 ans, entourée de sa famille, de 

Madame Marie-Jeanne BERNABEU, maire de la commune d’AVANNE-AVENEY 

et de son adjointe Danièle BRIOT et du personnel du Centre de Convalescence des Tilleroyes, où elle a été admise 

depuis quelques semaines, après un passage à l’hôpital pour des problèmes de santé. 

Nous  lui souhaitons donc un très bon anniversaire et encore de belles années dans ce nouveau siècle qui s’ouvre 

à elle. 

LE DOUBS « AVANNE » DE LA VIE… 
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Ginette VIAL née CHAPUISET naquit le 12 mars 1925 dans le petit village nommé Aveney, puis vécut à Avanne avec 

sa maman Alice Marcelle et Henri son papa. Sa naissance sera suivie de 

quatre frères et sœurs : Maurice, Jacqueline, Robert et Raymonde en 1933. 

Elle obtint son certificat d’études avec «mention bien» puis suivit les cours 

Pigier en sténodactylographe, son désir étant d’avoir un emploi dans les 

PTT. Mais son père, employé dans l’usine des Compteurs à Besançon, 

préféra que sa fille rejoigne les bureaux de cette entreprise. Les trajets 

durant les hivers rudes de l’époque n’étaient pas faciles, souvent elle en 

narra les difficultés : il fallait mettre des journaux sous le manteau pour se 

protéger du froid. Lorsque l’été arrivait, bonne nageuse, son plaisir était de 

traverser le Doubs. Elle aimait aussi beaucoup danser. C’était une jeune fille 

élégante qui plus tard, aimera dire qu’elle fût la première dans son village, à 

porter des bas de soie. 

Gilbert VIAL sut séduire maman et à l’âge de 27 ans, elle me donna la vie. 

Nous habitâmes Besançon, mais tous les week-ends, nous nous rendions à 

Avanne où papa construisait notre maison ; maman aurait préféré la ville, 

mais… Cependant, elle aimait la campagne pour y cultiver des fleurs, elle 

n’oubliait pas de rendre visite à sa grand-mère Berthe, à sa tante 

Marguerite et son oncle Francis, parents de sa cousine Andrée. 

Au mois d’août, direction l’Espagne pour trois semaines. Nous partions 

accompagnés de la petite famille de la sœur de papa, comme nous composée de trois personnes : Simone, Gabriel 

et ma cousine Ghislaine. Maman aimait les bains de mer, mais il fallait que les vagues restent petites ! 

La retraite arrivée pour son mari, maman ne travaillait plus depuis longtemps, elle aimait faire une petite belote 

avec son frère Robert et sa belle-sœur Jeannine, parents de Frédéric. Avec papa les parties étaient souvent bien 

animées. Le dimanche, elle aimait faire plusieurs tartes pour les offrir aux membres de la famille qui leur rendaient 

visite. La famille comptait beaucoup pour maman. 

 Je suis sa fille unique, Chantal, qui lui donna un petit-fils Franck (aujourd’hui au Vietnam), qui 27 ans plus tard lui 

donna un arrière petit-fils Maxime. Puis vinrent Baptiste, Axel, Mattéo et Louisa. Et le 10 février dernier, une petite 

Nina est venue lui donner le grade d’arrière-arrière grand-mère. 

Après le décès de son mari survenu en novembre 2017, elle vécut avec mon compagnon Manuel et moi-même 

durant trois années. Les voyages Bourgogne-Bretagne ne la dérangeaient pas. Puis elle voulut vendre sa maison et 

rejoindre sa belle-sœur Simone MINARY à l’EHPAD de Montferrand-le-Château. 

Malheureusement ma tante, malade, nous quitta trop tôt. Aujourd’hui sa sœur Jacqueline vit en EHPAD dans 

l’Yonne auprès de ses filles. 

Le 12 mars dernier, nous avons fêté les 100 ans de maman à l’EHPAD en 

présence de Monsieur Samuel ROBBE, directeur de l’établissement, de 

Madame Marie-Jeanne BERNABEU, Maire de la commune d’Avanne-Aveney, 

de Madame Danièle BRIOT, son adjointe, de mon compagnon Manuel, de mes 

cousins et cousines Ghislaine, Andrée et Pierre, Laurent, Frédéric. 

Texte rédigé par Chantal. 

LES 100 ANS DE GINETTE VIAL 
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Originaire de Besançon et ayant grandi à Fontain, Katia 

Jacquet a partagé son enfance entre le Jura et Besançon. 

Après des études à l'école des Arts décoratifs de 

Strasbourg, elle devint directrice de création dans 

différentes agences de design parisiennes. Forte de ces 

expériences, Elle co-fonde en 2012 le studio de design 

Stéréochromie. 

Parallèlement à son activité de designer elle a développé 

un travail plus personnel : ses recherches aboutiront en 

2013 à une collection de sculptures en bois : LoveBuch.  

 

En 2015 elle se forme à la céramique qui deviendra son 

activité exclusive; entre création, production de pièces 

et animation de stages. Katia a choisi la terre, une 

matière tactile, brute et peu transformée pour 

développer ses nouvelles créations. Ses pièces utilitaires 

et sculpturales sont mises en vente lors d’expositions via des galeries ou directement à l’atelier. 

Revenue s’installer en famille depuis 2023, elle réside désormais dans un nouveau local “l’Atelier du 

Halage” un lieu magique en bordure du Doubs à Avanne-Aveney. Après plusieurs mois de rénovation, le 

nouvel atelier a ouvert ses portes en mars. L’atelier ouvert au public du jeudi au samedi après-midi 

proposera des cours d’initiation à la céramique pour découvrir les techniques de modelage ou de 

tournage, des stages durant un week-end et des pièces disponibles à la vente. 

L’atelier du Halage envisage par la suite une ouverture vers l’exploration d’autres matériaux. A suivre… 

NOUVELLES  ACTIVITÉS 

“L’ATELIER DU HALAGE” 
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Passionnée de Scrapbooking depuis de nombreuses années, me voilà 

Animatrice depuis peu. 

Je travaille avec la gamme de produits AZZA et IZZY de la marque CTC 

Distribution. 

Ce loisir créatif permet la réalisation de magnifiques albums photos, 

afin de mettre en valeur vos plus beaux souvenirs de famille, de 

voyages, ( naissance, cérémonie, mariage, anniversaire...) 

Cette activité se décline sous plusieurs autres formes, page unique ou 

complexe, mini-album, carterie, décorations et offre une multitude de 

techniques aux amoureux de travail manuel. 

Je vous invite donc à venir découvrir le scrapbooking lors d’un premier 

atelier gratuit dans une ambiance conviviale et chaleureuse. 

 

Un minimum de 3 personnes par atelier est souhaitable. 

Les jeunes à partir de 8 ans sont également les bienvenus. 

Vous pouvez me joindre à cette adresse e-mail : 

sylviescrap25@gmail.com 
 

Ou par téléphone au 07.72.06.07.42– 2 rue du café à Avanne-Aveney  
un cadeau vous attend lors de votre premier atelier. 

N’hésitez pas à en parler autour de vous 

A très bientôt 

SYLVIE 

La Sophrologie : étymologiquement, cela veut dire harmonie du corps et de 

l’esprit.  C’est  une approche psychocorporelle qui peut servir dans différents champs 

d’application : 

- accueillir ses émotions, les accepter, les gérer  

- prendre de la distance avec les difficultés de la vie  

- faciliter un changement de cap  

- prendre soin de soi en régulant son sommeil et en abaissant ses addictions 

- aider à vivre un événement important : naissance, examen, séparation, maladie, deuil… 

 

Basée sur la respiration, des mouvements doux, de la relaxation et de la visualisation, la Sophrologie est un 

formidable outil, facile d’accès et qui peut réellement changer votre vie ! J’inspire le positif---J’expire le négatif --- ! 

Je serais enchantée de vous faire découvrir cette discipline moderne et efficace.  

Présente les mardis et un samedi par mois à la Maison Médicale des Graviers des Docteurs Mesnier et Thévenot, 29 

rue de l’église à Avanne- Aveney.  

Contact : Nathalie Carrière   06 82 89 72 28   

Facebook : Carriere Nathalie   /Instagram : sophrologie_nathalie   /Carrierenathalie20@gmail.com  

SOPHROLOGUE 

SCRAPBOOKING  

mailto:Carrierenathalie20@gmail.com
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Après 22 ans d’exercice, Monsieur Alain CHAMBRE prend sa retraite et cède son 

officine à Madame Samia SAROUT qui souhaite dynamiser et donner un 

nouveau souffle à la pharmacie d’Avanne-Aveney. 

Diplômée de la faculté de Besançon et souhaitant s’installer hors d’une grande 

ville, Madame SAROUT est tombée sous le charme de la commune. Après avoir 

travaillé dans de nombreuses officines et avoir acquis une expérience 

professionnelle solide, la commune voit son projet d’installation se concrétiser. 

Tout en gardant les valeurs transmises et les offres traditionnellement 

proposées par les pharmacies, elle souhaite développer le côté naturel des 

traitements afin de proposer des alternatives thérapeutiques pour tous. Sans 

oublier la mise en place d’entretiens thérapeutiques (bilan de médication partagé), afin de se rapprocher des 

patients avec des traitements chroniques. Ils seront accompagnés par l’équipe de la pharmacie. 

L’accès aux soins sera facilité, car la nouvelle propriétaire est formée sur les nouvelles missions du pharmacien 

notamment la vaccination, la délivrance d’antibiotiques sous protocole pour les cystites et les angines et enfin la 

réalisation des tests rapides d’orientation diagnostic. Avec un seul objectif, faire gagner du temps aux médecins et 

libérer les créneaux afin d’avoir des rendez-vous plus rapidement. 

Elle souhaite que la pharmacie d’Avanne-Aveney soit pour la population un lieu ouvert où 

on retrouve des conseils, un service de proximité et surtout une écoute pour 

accompagner au mieux les patients. 

Malgré un contexte de rupture, un stock de médicaments sera assuré afin que chacun 

puisse se soigner. En cas de difficultés une solution rapide sera trouvée. 

Madame SAROUT souhaite recréer un lien de confiance entre la pharmacie et les 

habitants de la commune. C’est avec enthousiasme qu’elle a repris la pharmacie au 1er 

avril 2025. 

CHANGEMENT DE PROPRIÉTAIRE 

POUR LA PHARMACIE  

PRIVIP 

Depuis juillet 2024, Jordan CALLANQUIN, fondateur de PRIVIP, 

propose une carte nominative « avantage travaux » , 

permettant à son utilisateur de se rendre chez les 180 

fournisseurs partenaires afin d’obtenir des tarifs professionnels 

négociés, allant de 10 à 80 % de réduction sur divers 

matériaux de BTP : béton, placo, isolation, carrelage, parquet, 

peinture, salle de bain, cuisine, piscine, arbres…  

Depuis son lancement, plus de 400 personnes sont titulaires de 

la carte PRIVIP. 
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FERMETURE DE LA RN 83 

La RN 83 sera fermée à la circulation dans les 

deux sens  du :  

MARDI 15 JUILLET 2025  

AU VENDREDI 22 AOUT 2025 

 

Des déviations seront mises en place dans les 
deux sens de circulation. 
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Les lombrics ou vers de terre enrichissent, labourent et aèrent les sols. Ce sont les principaux 

transformateurs des matières organiques en humus assurant ainsi la fertilité des sols.  

Le lombricompostage est la décomposition et la transformation aérobie de biodéchets tels que des débris 

végétaux et des déchets de cuisine par l’action de vers de la famille Eisenia. Ces vers sont capables de 

manger deux fois leur poids en matière organique par jour. Ils régulent aussi leur population en fonction des 

apports et tolèrent 4 semaines de jeûne… ce qui permet ainsi quelques vacances !!! 

Un lombricomposteur est constitué de plusieurs plateaux ajourés : le dernier plateau réceptionne le lixivia ou 

le thé de compost qui résulte de la présence d’eau dans les biodéchets. Un robinet permet de le récolter et 

de l’utiliser comme engrais en le diluant au 1/10e. Les plateaux supérieurs seront ajoutés au fur et à mesure 

de la fabrication du compost. Il faut mettre 50 % de matières azotées (morceaux de cartons, fibre de coco, 

feuilles mortes…) et 50 % de matières carbonées (épluchures de légumes, de fruits, marc de café, pétales de 

fleurs…). Pour récolter ce dernier il suffit d’exposer le plateau à la lumière, les vers n’aimant pas être en 

scène, ils s’enfonceront. Une décomposition rapide de 3 à 4 semaines est assurée avec une réduction de plus 

de 80 % du volume initial. 

DES VERS DE CHOC 

Le bon fonctionnement du lombricomposteur est aussi lié à son aération, à une température située entre 15 

et 25°C, à une fragmentation des matières apportées, et à une humidité modérée. 

Le Sybert propose aux particuliers des formations sur le lombricompostage ainsi que l’achat d’un 

lombricomposteur à moindre coût. Il permet le compostage en intérieur pour les personnes ne disposant 

pas de jardin ou de peu d’espace extérieur. Le compost sera directement utilisable pour vos plantes vertes 

ou les espaces verts extérieurs. Il est important de préciser qu’un lombricomposteur bien géré ne dégage 

pas d’odeur. 

Alors soyez fou, lancez-vous… 
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La forêt d’Avanne-Aveney se compose essentiellement de feuillus à 96 % avec 48 % de chênes sessiles et 

pédonculés, 16 % de hêtres et de feuillus divers. Les résineux sont quant à eux peu représentés : sapin 

pectiné, cèdre de l’Atlas, pin noir et pin sylvestre. Certains de ces arbres sont plutôt méconnus ou 

inattendus. 

L’Alisier torminal 

Son petit nom scientifique est sorbus torminalis. Il appartient à la famille des sorbiers, essence de mi- 

ombre, originaire des zones boisées d’Europe, d’Afrique et d’Asie Mineure. Il développe un tronc vertical 

assez court, surmonté d'une couronne aérée et ouverte plutôt ovale puis arrondie. Il peut atteindre 

jusqu’à 30 m de haut en forêt. 

L’écorce de ce sorbier est lisse et de couleur gris cendré à lenticelles bien nettes, s’exfoliant avec l’âge et 

devenant rousse. Il produit un bois blanc-rosé  homogène et dense qui est utilisé massif en ébénisterie et 

aussi en feuilles de placage. En mai apparaissent une multitude de petites fleurs blanches en bouquets ou 

corymbes. Les fleurs blanc crème, aux nombreuses étamines, sont très appréciées des insectes butineurs. 

A la fin de l’été, elles laissent place à des fruits ovoïdes, marron à brun rougeâtre à maturité, décoratifs 

jusqu'à l’hiver. Les baies font la joie des oiseaux et des petits mammifères, mais sont également 

comestibles pour l’homme.  

Le p’tit plus : Les alises sont riches en vitamine C et peuvent être consommées en sirop afin de lutter 

contre la fatigue et redonner du peps. 

L’aulne glutineux (alnus glutinosa) 

Parfois appelé vergne ou verne, son nom rappelle l’aspect gluant de ses jeunes feuilles. Cet arbre à 

croissance lente est globalement très répandu en France, mais se raréfie en région Méditerranée. En effet 

Il prend place dans des bois humides ou marécageux, en bordure des fleuves et des rivières. Son écorce 

est brun-rouge quand il est jeune, puis devient gris foncé, se fissure et enfin se craquelle. Essence de 

lumière, cet arbre de taille moyenne (15 à 30 mètres) ne vit que rarement au-delà d’un siècle, 120 ans 

maximum. Il porte à la fois des fleurs mâles en longs chatons (pourpres en hiver, jaunes-verts en été) 

regroupés en grappe pendante, et des fleurs femelles en chatons très courts, rouges et dressés. Son bois 

change de couleur au contact de l’air passant de jaunâtre à rouge. Bois de chauffage, mais aussi par sa 

malléabilité il est apprécié des tourneurs, des sabotiers… 

Son atout : Pratiquement imputrescible dans l’eau, ce bois a été utilisé pour la confection des pilotis de la 

Cité des Doges, pilotis toujours en place. 

Cèdre de l’atlas (cedrus atlantica) 

Cet arbre doit son nom à un massif montagneux d’Afrique du nord dont il est originaire. Il pousse sur les 

sols calcaires et a besoin d’étés chauds. De forme pyramidale, c’est un arbre majestueux qui peut 

atteindre 40 mètres de haut. Sur son tronc droit, l'écorce est d’abord lisse, gris clair, puis se craquelle peu 

à peu avec le temps, prenant alors une teinte grise brunâtre terne, parsemée de petites écailles. Le long 

de ses branches, vous pourrez observer ses cônes ronds dressés parmi ses aiguilles caractéristiques bleu-

vert. Assez courtes, elles sont regroupées en touffes serrées de 30 à 40 aiguilles qui pointent vers l’avant. 

QUELQUES ARBRES DE NOTRE FORET 
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Son bois brun-jaune est un excellent bois d’œuvre utilisé pour la charpente, la menuiserie et 

l’ébénisterie. Son parfum particulier est un excellent répulsif contre les insectes notamment les mites. 

Très arômatique il intègre de petits objets de décoration. 

Le saviez-vous : en France, les noces de cèdre symbolisent la longévité des 49 ans de mariage et son huile 

essentielle est un moyen de lutter contre les graisses installées en profondeur, la cellulite et la rétention 

d’eau. 

Partez à la rencontre de ces arbres en parcourant notre forêt, en touchant leur écorce, en observant 

leurs feuilles, leurs fleurs, leurs fruits, en imaginant leurs racines et en profitant en même temps d’un 

Shirin Yoku. 

Alisier Torminal Ecorce jeune                          Fleurs ou corymbes                           Fruits : Alises 

Aulne Glutineux Fleurs mâles et femelles                                            Feuilles et écorce 

Cèdre de l’Atlas 

Fruits : Cônes matures                                                                                                        Ecorce 
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Quelques chiffres : 

39 millions de tonnes d'ordures ménagères/an/France pour un coût supérieur à 900 millions d'euros de 

traitement. 

20 kg/hab./an de déchets alimentaire soit 400 euros gaspillés.  

Force est de constater que le tri ne fait pas baisser les déchets. Il faut donc passer d’une économie linéaire à 

une économie circulaire. L’économie linéaire est un modèle qui va de la création du produit à sa destruction 

sans envisager la fin de vie du produit. L’économie circulaire favorise le réemploi des matières et considère 

les déchets comme des ressources potentielles. 

DECHETS ET ECONOMIE CIRCULAIRE 

Pour cela, les collectivités mettent en place des outils ou  font des propositions afin de réduire les déchets. 

Pour notre commune c’est le SYBERT (Syndicat mixte de Besançon et de sa région pour le traitement des 

déchets) qui a déjà mis l’accent sur plusieurs informations et solutions globales ou individuelles : la présence 

de déchetteries et de recycleries qui permettent de trier, de recycler et de valoriser une grande partie des 

déchets. 

LES PROPOSITIONS DU SYBERT : 

• L’aide au développement du compostage individuel ou collectif, 

• La proposition de kit de couches lavables avec une aide à leur utilisation, 

• Choisir en priorité les contenants en verre consignés, 

• Ateliers pour apprendre à cuisiner les restes de repas, 

Fabrication de produits ménagers… 

Mais d’autres peut-être moins connues et présentes sur le site du SYBERT méritent d’être présentées : 

• Fiches d’entretien d’appareils électroménagers : machine à café, fer à repasser, lave-linge, lave-

vaisselle, micro-ondes  
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• Fiches d’entretien des vêtements pour qu’ils durent plus longtemps (rubrique : comment réduire 

mes déchets->j’agis au quotidien->éco-consommer) 

Le Gourmet Bag participe à la prévention du gaspillage alimentaire dans les restaurants pour pouvoir 

emporter ce qui n’est pas terminé dans son assiette. Plus de cinquante restaurants situés sur le 

territoire 

du Sybert offrent ce service (rubrique comment réduire mes déchets ->En tant que professionnel->Le 

gourmet bag…) 

Une subvention à l’achat de protections hygiéniques lavables et de coupes ou culottes menstruelles 

allant jusqu’à 50 euros montant plafonné et se faisant à hauteur de 50 % du prix d’achat. Formulaire de 

demande en ligne directement depuis la page d’accueil. 

Ce ne sont que des exemples extraits du site web du Sybert qui offre de nombreuses approches et 

solutions pour réduire nos déchets. N’hésitez pas à consulter ce site https://www.sybert.fr, à ouvrir les 

onglets des différentes rubriques qui foisonnent d’idées et de conseils. 

Le site https://longuevieauxobjets est un outil gratuit proposé par l’ADEME (Agence de la transition 
écologique) qui permet de mieux trier ses déchets et de les apporter dans le lieu adéquat grâce à 
l’assistant au tri  afin de favoriser ainsi le recyclage et d’éviter l’achat neuf avec une carte d’acteurs de 
l’économie circulaire faisant découvrir les adresses des acteurs locaux de la réparation (informatique, 
électroménager par exemple) et du réemploi d’objets. 

Ce site est gratuit, il  est disponible sur les outils de communication de la mairie. 

 

Source : Sybert et ADEME 

https://longuevieauxobjets/
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Le recensement des personnes vulnérables est indispensable pour une intervention efficace et ciblée en 
cas de déclenchement de tout plan d’urgence (canicule, grand froid, inondation, plan sanitaire, etc.). Il est 
rendu nécessaire par le plan communal de sauvegarde (PCS) en cours de révision à Avanne-Aveney. 

  

La survenue d’évènements exceptionnels climatiques (canicule, grand froid, inondation, incendie…) ou 
encore sanitaires (covid…) peut mettre en danger les personnes les plus vulnérables, en particulier les 
personnes âgées, les personnes handicapées, les personnes sous dispositif médicalisé et les personnes 
isolées. 

Par conséquent, il est nécessaire d'identifier les habitants de la commune potentiellement concernés par 
une prise en charge prioritaire en cas de sinistre ou de crise afin de leur apporter une attention 
particulière (veille, information, conseils, suivi). 

Un registre communal existe et recense les personnes en situation de vulnérabilité causée par leur âge, 
leur handicap et/ou leur isolement. Il doit être mis à jour régulièrement.  

  

Comment faire ? 

L'inscription en tant que personne vulnérable est facultative et nécessite une démarche volontaire des 
personnes, soit pour elle-même soit pour une personne vulnérable de leur entourage (ami, famille).  Ce 
registre est nominatif et confidentiel. 

Si vous estimez faire partie de ces personnes, il suffit de vous faire connaître auprès de la mairie. 
Quelques questions vous seront posées pour compléter un formulaire de renseignements confidentiels 
non transmissible.  

Si vous n’êtes pas personnellement concerné(e) ou intéressé(e) par ce dispositif, mais si vous connaissez 
autour de vous des personnes qui pourraient l’être, vous êtes invité(e) à le leur faire connaître. 

Contact : mairie@avanne-aveney.com ou 03 81 41 11 30.  

RECENSEMENT DES PERSONNES VULNÉRABLES 

La révision du plan communal de sauvegarde (PCS) est en cours et le 
document sera communicable avant l’été. Les habitants seront 
rendus destinataires du document d’information sur les risques 
majeurs ou DICRIM, rassemblant les principaux risques qui pèsent sur 
le territoire et la population (risques naturels, technologiques, 
sanitaires, etc...), associés aux moyens d’alerte et d’organisation de 
gestion de crise. L’existence d’un plan de prévention du risque 
inondation à Avanne-Aveney, arrêté par le préfet du Doubs en  2008, 
rend obligatoire l’établissement d’un PCS. Concrètement, ce 
document est un outil de gestion de crise. Il évalue les risques 
connus, il recense les moyens opérationnels, il organise la réponse 
sous forme de fiches actions. Des exercices de sécurité civile, 
impliquant élus et agents, sont obligatoires et prévus.  

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE 

mailto:mairie@avanne-aveney.com
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LE MARCHÉ DE NOËL 

Il y avait des stands : des barbes à papa dans la classe de Virginie, un stand de 
couture et bien sûr les fabrications des enfants. Nous, les CE2 nous avons fait des 
lanternes. 
Les CM1 et les CM2 ont installé un autre stand car il voulait gagner un peu 
d’argent pour leur voyage à Paris. 
Si on avait réservé son repas on pouvait manger : de la croziflette et un dessert au 
choix. 
Dehors il faisait froid, mais il y avait le Père Noël entouré de beaucoup d’enfants. 
On pouvait acheter des gourmandises : des sachets de bonbons, des biscuits, et 

bien sûr des boissons et beaucoup beaucoup de gâteaux moelleux. A la fin on a fait une boum pour 
mettre de l’ambiance ! 
 

      Diyaaeddine, Olivia, Noan, Anouar CE2  

LE HARCÈLEMENT À L’ÉCOLE. 
 Le harcèlement c’est quand des enfants embêtent 

un autre enfant à plusieurs reprises. On se sent 
triste et seul si on se fait harceler. Si ça vous arrive 
ou si vous voyez quelqu’un se faire harceler, il faut 
aller le dire à un adulte ou écrire un mot et le 
donner pour que ça s’arrête. 
On peut aussi appeler le 3018. 

Quiz 
Numéro 1 
 
Le harcèlement c’est : 
A : un jeu 
B : des enfants qui en embêtent un autre à 
plusieurs reprises 
C : un énorme gros mot  
 
Numéro 2 
 
Le numéro à appeler : 
A : 3018 
B : 138 
 
Numéro 3 
 
Le harcèlement peut être : 
A : compliment, échange, joie 
B : racket, claque, insulte Solutions : N° 1 : B - N°2 : A - N°3 : B 

Hanaé, Zoé,  CE2 
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LE SPORT DES CE2 

En début de CE2 toute la classe est descendue au stade d‘Avanne-Aveney pour faire de l’endurance. Il 
fallait courir sans s’arrêter pendant 10, 15 
ou 20 minutes. 
On a aussi fait de la course de vitesse pour 
s’améliorer. 
A la fin tout le monde courait au moins 18 
minutes. 
 
Pendant les mois suivants, on a fait de la 
gymnastique. Durant le dernier cours on a 
présenté un enchaînement à la classe : 
roulade avant et arrière, équilibre, saut, avec 
un déplacement gracieux entre chaque 
atelier . 
 
 En ce moment on fait un jeu collectif : l’île 
au trésor. Il faut ramener le plus possible de 
balles dans son camp sans se faire toucher. 
 
A partir du mois de mars on va aller à la 
piscine pendant six semaines. 

 
Hana, Alma, Aaron, Elias, Amine, Rayane, Louna, Amir, Nahil CE2 

  
Dans la classe de CM1, nous avons inventé des phrases sur la laïcité, après en avoir étudié la charte. 
Au total il y a cinq étapes : 
Première  étape: nous tirons une lettre au sort. 
Deuxième  étape: nous inventons une phrase sur la laïcité,  commençant par la lettre que nous avons tirée 
au sort. 
Troisième étape: nous nous faisons corriger par la maîtresse 

Quatrième  étape: nous recopions  sur une bandelette rose 

Cinquième étape: nous avons accroché nos phrases  sur les murs du couloir des primaires 
 

Quelques phrases inventées: 
«Brandis le drapeau de la laïcité toute ta vie.» 

« Ralentis surtout pas le rythme de la laïcité !» 

« Xénophobe! C’est horrible! Il n’aime pas les étrangers.» 
 
 

      Wesley, Gabin, Swann, Neila  CM1 

NOS PHRASES SUR LA LAÏCITÉ 
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Bonjour nouvelle année 

Oh ne te cache pas 

Nous avons besoin de toi. 

N’aie pas peur 

Et apporte du bonheur. 

 

Apporte la joie 

Nous y voila, la fin du mois 

Ne te cache pas 

Et je t’aime, moi 

Eh! Bonne année à toi! 

  Paul (CM1  

Bonne année 

On vous souhaite une joyeuse fête 

Noël est à présent passé, 

Neige va peut-être arriver 

Et c’est parti pour une belle année 

 

Au revoir 2024, bonjour 2025 

Nous sommes déjà en 2025 

Nous sommes heureux 

Et nous travaillons bien 

 ensemble nous passerons une 

merveilleuse année! 

Raya (CM1) 

Bon réveillon 

On réveille la 

Neige avec une 

Nouvelle et jolie 

Etendue de blancheur 

 

Année de champagne 

Ni une ni deux, 

Nous partons 

En voyage vers une 

Etrange histoire 

mystérieuse 

 

  ELIOT  (CM1) 

ACROSTICHES 

En début d’année nous avons travaillé sur le tri des 
déchets. 
Pour respecter la règle des 3 R, nous avons 
réutilisé des boites de conserve pour fabriquer des 
hôtels à insectes. Les insectes auront ainsi 
plusieurs abris. 
Nous avons utilisé : une boite de conserve que 
nous avons peinte, des branches, des feuilles 
mortes, des écorces, des bambous… Puis nous 
avons accroché nos œuvres dans les arbres près du 
préau. 
 

 Augustine-Hugo-Adam – Sacha (CM1) 

HÔTEL À INSECTES  
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A cause de l’épidémie de grippe en CM1, à la rentrée des vacances de 
NOËL, il y avait 10 absents. La maîtresse a failli être malade, mais ses 
anticorps ont résisté! Chaque jour, on disait : « A la fin il n’en restera 
1 ! » Nous étions 19 en classe au lieu de 29. Certains écrivaient les 
devoirs pour les absents et d’autres les leur apportaient. Heureusement, 
les élèves sont revenus en forme . 
 

 Nino S. Martin C. Izaac B. Léandre M. Inaya L.     

EPIDÉMIE EN CM1 

Pour aider au financement de notre voyage à Paris, nous, Margaux, Chloé P, Paul, Marina, Faustine, Alice, 
élèves de CM1 et nos parents, avons fabriqué des objets maisons. Nous nous retrouvions souvent 
pendant le week-end. 
Nous avons créé des chouchous, des pochons, des marque-pages, des rênes en bois, des atebas, des 
bracelets (grands et petits), des bougies, des sapins en laine… 
Nous avons préparé une affiche pour présenter notre stand. Nous avons gagné 243,45 €. 
Nous avons passé un bon moment ensemble. 
 

Margaux, Alice, Marina, Chloé P, Faustine et Paul – CM1 

Ateliers du Père Noël 
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L’OPÉRATION DE GRIGNOTTE, NOTRE COCHON D’INDE 

Grignotte s’est fait opérer ! 
Pour que vous compreniez mieux revenons quelques 
jours en arrière. Zzoinngg ! 
Depuis quelques années déjà, Grignotte avait un kyste. 

Un jour, en rentrant en classe, il y avait une forte 

odeur. Tout le monde s’en plaignait. La maîtresse a 

cherché la piste, qui l’a menée à la cage de Grignotte. 

Elle a sorti la mascotte de sa cage. Et là ! Horreur et 

sacrilège ! Son kyste avait éclaté ! Le soir venu, la 

maîtresse l’a aussitôt emmené chez le vétérinaire. Et 

là! Suspense  total ! La question ? Soit la maîtresse le 

faisait opérer,  mais avec le risque de ne jamais le 

revoir, (car les cochons d’inde sont sensibles aux 

anesthésies), ou bien ne pas  prendre cette option et 

qu’il meure en souffrant. La maîtresse a quand même 

pris le risque.               

Heureusement, il a survécu ! Grignotte a repris ses 

activités quotidiennes, la maitresse lui met de la 

pommade pour cicatriser. Sinon tout est redevenu 

normal. Il a même un petit mot pour vous : QUOIC ! 

 

Marceau, Abdussamet, Lisa, Jules et l’aide de Grignotte (CM1) 

Nous somme allés le 18 novembre à la mairie d’Avanne-
Aveney  pour l’exposition de Myriam Lecointe, cirière, qui 
a créé les « Lumières du druide ». Elle nous a présenté des 
bougies, des mèches de bois qui crépitent. Ces dernières 
sont faites en coton ou en bois de cerisier. Les moules 
sont en silicone. La cire est végétale, en huile d’olivier ou 
de tournesol. L’odeur est faite avec des senteurs 
naturelles. 
Madame Lecointe fabrique à peu près 320 bougies en 15 
jours !  Elle crée une collection par saison. Par exemple, 
pour Noël, elle avait placé un bijou dans une boite, au 

fond de la bougie. Il fallait attendre que la bougie fonde pour découvrir la surprise ! 
 

      Marion, Esma, Cloé et Ezekiel ( CM1) 

 RENCONTRE AVEC UNE CIRIÈRE 
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CALLIGRAMMES CM2 
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Les classes de CM1 et CM2 de l’école d’Avanne-Aveney partiront à Paris du 5 au 7 mai 2025. 
Pour ces élèves, c’est la première fois qu’ils participeront à une classe de découverte. Tout le groupe se 
réjouit d’avance ! 
 
Nous, la classe de CM2, allons vous expliquer notre préparation à ce séjour. 
 
Son coût total est assez élevé. Heureusement, nous avons bénéficié d’aides. 
 
Premièrement, les mairies d’Avanne-Aveney et de Rancenay ont versé une subvention assez 
importante. 
Deuxièmement, l’association des parents d’élèves « Nos petits loups » ont fourni pour chaque élève un 
montant confortable. 
Ensuite, certains parents d’élèves ont organisé des ateliers après la classe ou le samedi. La participation 
était libre. Les parents ont proposé des ateliers d’échecs, de fabrication de bracelets, de jeux de rôle, 
d’accro-yoga, de jeux de société et de cirque. Nous avons beaucoup apprécié ces moments  !! 
De plus, au marché de Noël, des parents ont confectionné des objets (accessoires de mode, 
décorations…) et ont tenu un stand. 
Nous remercions tous les parents qui ont donné de leur temps pour notre projet. 
Enfin, nous avons demandé à des entreprises de nous soutenir financièrement. Nous pouvons 
remercier : La cave au resto, Perf’Forme, Jouffroy paysage et jardinage, Waves Concept, Accobat, La 
Gourmandise, RG Concept, le RPI et les clients du salon Cindy. 
 
Les maîtresses nous ont donné des carnets de voyage pour préparer ce merveilleux moment et pour 
s’en souvenir ! 
Les classes ont voté pour le nom du séjour, le titre élu est « Mission spéciale à la capitale » ! 
En plus des poésies et chants sur Paris, nous avons ajouté dans notre carnet l’emploi du temps, les plans 
du métro, de Paris, le trajet en TGV ainsi que les résumés des exposés faits en classe sur les principaux 
monuments. 
 
Nous pourrons ensuite y coller des photos, y écrire des comptes-rendus et y ajouter nos ressentis 
quotidiens. 
 
Nous avons hâte et nous espérons que nous allons prendre du plaisir à visiter Paris. 

La classe de CM2 

MISSION SPÉCIALE À LA CAPITALE ! 
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Extrascolaire 

L’accueil de loisirs de février 2025 
 

Pendant les vacances de février du 24 au 28, 

l’équipe d’animation menée par Justine 

Cammarata a choisi de proposer des activités sur 

la thématique de l’espace. Quarante et un 

enfants de 3 à 10 ans ont participé à cet accueil. 

En plus des jeux en lien avec le thème, les 

enfants de plus de 6 ans ont pu se rendre à la 

piscine Lafayette le mardi 25 février.  

Le jeudi 27 février, l’équipe d’animation a 

accompagné les enfants au parc de loisirs « Aux 

Ateliers » sur la commune de Miserey-Salines. Au 

programme pour nos petits, plaine de jeux et pour les grands trampoline parc. Pour terminer cette 

semaine bien remplie, tous ont été déguisés pour la boum de carnaval !  

 

Rappel :  

Nous rappelons aux familles qu’un accueil 

échelonné permet d’accompagner les enfants à 

partir de 8h00 le matin et jusqu’à 9h00 maximum. 

Après ce temps d’accueil, les portes sont fermées, 

car l’équipe d’animation propose des activités aux 

enfants. Nous vous demandons de bien vouloir 

respecter ces règles pour le bon déroulement de 

notre journée. 

  

L’accueil de loisirs pour les vacances d’avril  

 

Pour les vacances d’avril, l’accueil sera fermé le lundi de Pâques qui est férié. L’équipe d’animation de la 
commune propose d’accueillir vos enfants du mardi 22 au vendredi 25 avril 2025. Le thème de la semaine 
choisi par l’équipe d’animation s’intitule « Dessins animés » 

 

Justine Cammarata (Directrice) : 06 24 50 08 16 

SERVICE ANIMATION 
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SALLE DES JEUNES  

Les Séjours Vacances 

 

Pendant les vacances de février la commune a offert la possibilité à 20 jeunes du village, de partir en 
séjour pendant une semaine Aux GETS en Haute-Savoie. 

Ce projet, mutualisé avec l’accueil de loisirs de la commune 
de Morre et  avec l’espace sportif de Planoise,  deux  
structures du Groupe Profession Sport Loisirs, a permis de 
réduire le coût du transport, de l’hébergement, des 
remontées mécaniques et d’autres activités de sports de 
neige prévues au programme de la semaine. 

C’est donc 35 enfants au total, et une équipe de 5 
animateurs dont Justine et Quentin pour encadrer notre 
groupe de jeunes, qui ont pu redécouvrir le domaine skiable 
des Gets en pratiquant le ski de descente, activité phare de 

notre semaine. 

Un super séjour pour ces 35 jeunes, qui étaient tous ravis et déjà prêts à repartir l’année prochaine !   

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour les vacances d’avril Quentin organise un stage ludique et sportif du lundi 28 au mercredi 30 avril. 
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Rappel de la vocation de la SDJ : 

L’objectif de cette initiative est de permettre, dans un premier temps, aux jeunes de se rencontrer, de se 

retrouver entre amis, pour imaginer et prévoir des actions collectives durant leur « temps libre » (sorties, 

soirées, découverte d’activités sportives ou culturelles, mini camps, séjour…). 

Cotisation annuelle de 5 € seulement. 

 
Quentin MARCAIRE (Directeur) : 07 82 46 95 99 

 
EUROPA PARK : 

Chaque année la mairie d’Avanne-Aveney propose aux jeunes du village une sortie à RUST au parc 

d’attraction d’EUROPA PARK. C’est donc le samedi 14 décembre que Quentin MARCAIRE a 

organisé cette sortie mutualisée avec la commune de Morre et l’Espace Sportif de Planoise 

structure du Groupe Profession Sport Loisirs. Au total plus 50 adolescents ont participé à cette 

sortie pleine d’émotions et de sensations fortes.  

Séjour d’été à venir du 7 au 12 juillet 2025  

(en Vendée aux Sables d’Olonne) 
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Comme chaque année, le CCAS de la commune a invité les habitants  

d’Avanne-Aveney âgés de 66 ans et plus au traditionnel repas des aînés. 

Nos ainés se sont retrouvés avec grand plaisir au restaurant « la Belle 

Époque » à Pouilley Français le samedi 11 janvier pour déguster un 

savoureux menu composé et servi par les équipes de Thomas. 

 Madame Bernabeu, maire d’Avanne-Aveney, entourée des élus a remercié 

les 180 convives pour leur présence. La journée s’est poursuivie autour du 

repas en musique et chansons dans une ambiance très chaleureuse et 

festive au son de l’accordéon de Pierre-Alain Krummenacher. 

 Le repas des aînés est un moment toujours très attendu qui permet à  

ceux-ci de se retrouver, de discuter de se remémorer de bons souvenirs. 

Nul doute que les aînés sont d’ores et déjà impatients de se retrouver 

l’année prochaine pour ce rendez-vous incontournable. 

 

Des colis composés de spécialités gastronomiques 

sont distribués aux seniors de plus de 80 ans qui ne 

peuvent pas se rendre au repas et à ceux qui 

résident en établissement. 

LE REPAS DES AINES 

Les nuits de la Lecture 2025 consacrées au 

patrimoine ont eu lieu au cours d’une 

magnifique après-midi et d’une belle soirée. 

Des découvertes passionnantes ont été 

réalisées par nos jeunes archéologues : le 

patrimoine culinaire, le patrimoine 

architectural, les dinosaures ; des photos de 

bâtiments célèbres d'Avanne-Aveney, de la 

citadelle, des Salines…  Après avoir fait de belles recherches ils ont été fiers de repartir avec leurs 

diplômes d'archéologue.  Au cours de ces nuits de la lecture, des puzzles de différentes pièces, allant 

jusqu’à 500 pièces, ont été réalisés en groupe par les enfants et les adultes.  

Et pour terminer la soirée. ils ont pu assister à la  lecture de contes en pyjama, des contes traditionnels et 

revisités. 

Une belle réussite et à l’année prochaine. 

 LES NUITS DE LA LECTURE À LA BIBLIOTHÈQUE D’AVANNE-AVENEY 
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De nombreux ateliers ont lieu toute l’année à la bibliothèque, 

aussi bien des jeux, des puzzles, des ateliers créatifs, des contes. 

Vous pouvez vous rendre sur la page Facebook de la 

bibliothèque,  ainsi que sur le site de la commune, onglet culture 

et loisirs. 

En septembre dernier, dans le cadre des 

livres dans la boucle, nous avons 

accueilli Cléa DIEUDONNE, illustratrice 

jeunesse. Pour carnaval nous avons 

travaillé à partir d’un de ses livres : 

MASCARADE qui est un livre POP UP. 

L’accueil du centre de loisirs et l’accueil de jour du Centre Jacques WEINMAN du mercredi matin sont des 

moments de partage, de convivialité où chacun peut échanger, jouer avec d’autres personnes ou 

simplement lire. 

Une rencontre intergénérationnelle  a lieu deux fois par mois. Petits, grands et anciens se retrouvent. 

LES ATELIERS  DE LA BIBLIOTHEQUE 
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MANIFESTATIONS PASSÉES 

EXPOSITION D’ART 

Samedi 22 et dimanche 23 mars, cinq artistes 

présentaient leurs œuvres aux visiteurs venus 

nombreux : 

- Marcelle Panthère, artiste peintre 

- Anne Dussuchal, mosaïste 

- Hélène Heyberger, créatrice de sculptures métal 

- Jean-Marie Côte, sculpteur bois et métal 

- Adrien Zacharias, sculpteur bronze et raku. 

Crédit photo  : Christophe STEMMER 
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MANIFESTATIONS PASSÉES 

Lundi 24 mars les élèves des classes de Mesdames 

Grevet, Broussaud, Lazaro, Pierre et Houari et de 

Monsieur Saulnier, ont écouté avec attention les 

explications d’Hélène Heyberger qui leur a fait 

partager sa passion. 
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Dans le cadre du programme « LES ATELIERS BONS JOURS » 
organisés par la MUTUALITE FRANCAISE, « L’atelier En Voiture Je 
Me Rassure », proposé par le CCAS s’adressait aux plus de 60 ans 
et comportait 4 séances de 2h00, celui-ci a été très apprécié à 
Avanne-Aveney. Les nombreux participants du groupe ont 
participé avec une réelle assiduité. Un groupe dynamique, 
intéressé, ce qui a entraîné de nombreux échanges très 
constructifs. Certains participants sont venus demander des 
informations complémentaires en fin de séance pour obtenir 
plus de précisions, se rassurer ou avoir des éléments pour mieux 
appréhender la route au quotidien. 

ATELIER PREVENTION ROUTIERE 

SENIOR 2.0 @ vos tablettes : être autonome avec le 

numérique, un atelier informatique pour séniors  

L’informatique et sa place prépondérante dans notre société est la conséquence d’une évolution technologique 

sans précédent ces deux dernières décennies. Un outil formidable pour toutes les générations !  

Dans le cadre de l’inclusion numérique, un atelier informatique, mis en place par l’association FAPA sénior 21 

financé par la CARSAT, a été organisé pour les séniors dans plusieurs communes du département. 

Cet évènement a rencontré un vif succès sur la commune d’Avanne-Aveney, avec la participation de 11 personnes, 

d’une moyenne d’âge de 70 à 74 ans, et une assiduité aux séances de 91.9 %, démontrant l’intérêt croissant des 

jeunes ainés pour la nouvelle technologie. 

L’atelier s’est déroulé sur 10 séances collectives, le vendredi matin dans la salle du conseil municipal de la mairie, il 

visait à familiariser les participants avec l’utilisation des outils numériques essentiels : 

- comprendre le fonctionnement général d’une tablette 

- se repérer sur internet en toute sécurité 

- faire les démarches administratives 

- gérer le paiement en ligne  

- savoir utiliser les réseaux sociaux 

- gérer ses données. 

L’animateur a proposé des exercices pratiques adaptés au rythme des participants. L’accompagnement a permis à 

chacun d’évoluer à son propre rythme, favorisant une meilleure appropriation des outils numériques. 

L’inscription à cet atelier a prouvé que les séniors sont de plus en plus désireux d’apprendre et de maitriser les 

nouvelles technologies. 

Une belle initiative qui prouve qu’il n’y a pas d’âge pour apprendre et s’adapter aux évolutions technologiques. 
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MANIFESTATIONS PASSÉES 

MANIFESTATIONS  A VENIR 

Samedi 11 décembre, l’ensemble du personnel communal (les 

agents administratifs, techniques et les personnels d’entretien 

et d’animation des écoles de la commune) a pu se retrouver au 

complexe de loisirs « AUX ATELIERS » d’Ecole Valentin pour un 

moment convivial offert par la Municipalité. Cette journée a 

permis à tous d’échanger et d’apprendre à mieux se connaître 

en dehors du cadre des relations professionnelles du quotidien. 

Au programme parties de Bowling, détente et joie…. Suivi d’un 

excellent repas. L’ensemble du personnel communal a apprécié 

cette initiative. 

LE PERSONNEL COMMUNAL AUX ATELIERS 

CONCERT DIMANCHES D’AVRIL 

Le festival « Les dimanches d’avril fut créé en 2021. Il s’agissait d’organiser un 

évènement musical permettant à des professionnels confirmés, ou en devenir, de 

rencontrer un public dans des lieux où la beauté du patrimoine architectural ne 

pourrait que sublimer le talent des artistes présents. 

Six communes du Grand Besançon Métropole accueillent ce festival. 

Après une édition 2024 au succès remarquable (plus de 800 spectateurs en cinq 

concerts), la programmation 2025 célèbrera de nouveau la voix et restera fidèle à 

l’objectif de faire découvrir de jeunes artistes professionnels ou en cours de 

professionnalisation. 

 

Toutes les infos sur www.lesdimanchesdavril.fr 

Concert du dimanche 13 avril 2025 à l’église d’Avanne-

Aveney à 18h. 

Entrée gratuite, participation au chapeau. 
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MANIFESTATIONS A VENIR 
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MANIFESTATIONS A VENIR 

VOYAGE 
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MANIFESTATIONS A VENIR 

FÊTE DE LA MUSIQUE  

62 KM DU TRAIL DES FORTS : CETTE FOIS, ON CHANGE DE SENS  

Le Trail des forts s’invite à nouveau sur les terres d’Avanne-Aveney avec le tracé de l’épreuve phare, le 60 
kilomètres, qui s’allonge de 2 kilomètres cette année. Au ravitaillement du stade, le coureur en sera à son 
40ème kilomètre : eh oui, la moitié du parcours sera atteint du côté d’Arguel car le parcours change de 
sens !  Mais de sérieuses difficultés attendent encore les trailers : deux fois la colline de Planoise et deux 
fois le Rosemont, puis Chaudanne et enfin la citadelle.  

L’organisation compte encore sur sa fidèle équipe de bénévoles locaux, toujours appréciée pour son 
efficacité. Mais si d’autres personnes veulent étayer l’équipe, il suffit de se rendre sur le site en ligne :  

https://vorg.fr/traildesforts. Vous pouvez alors choisir votre lieu d’affectation.  

Voici la liste des épreuves cette année :  

Le samedi 10 mai : 
- 07h30 : 62KM + 62KM RELAIS  
- 09h00 : 22KM  
- 10h30: 42KM  
- 15h30: 11KM Rando  
- 21h00 : 5KM  
 

Inscriptions et renseignements :  
https://www.traildesforts.com/ 

Le dimanche 11 mai : 

- 08h30 : KIDS / 

- 10h45 : 16KM DUO  

- 11h30 : 11KM  

- Challenge 3 épreuves : 

22km + 5km + 11km = 315 

Comme chaque samedi précédent la fête de la musique, un concert organisé par la commune se tiendra 

place Champfrêne à partir de 20 heures, où on espère une foule nombreuse. 

Souvenez-vous du scénario catastrophe de 
2024 : après 45 minutes de concert, un 
orage fait s’enfuir les spectateurs surpris 
et oblige à l’interruption définitive de la 
soirée ! BonR nous avait promis de revenir 
pour honorer la seconde partie du set que 
les musiciens promettaient beaucoup plus 
enlevée ! Chose promise, chose due, les 
revoici samedi 14 juin.  Pour un concert 
complet, de 1h30, espérons-le !   

https://vorg.fr/traildesforts
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MANIFESTATIONS A VENIR 

Samedi 31 mai 2025, à partir de 13h30, se déroulera le quatrième tournoi de pétanque du 

village sur le terrain stabilisé. Les inscriptions sont prises en mairie ou directement auprès 

de Jean-Paul Jouffroy, tel : 07 81 51 12 75. 

LA FLÈCHE BISONTINE 

Cette année encore,  les talents du village pourront faire admirer leur passion 

 le samedi 14 juin 2025 de 13h30 à 18h30 à l'intérieur de l'église. 

Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire à la mairie ou auprès de l'adjointe à la culture et communiquer vos 

desiderata afin que grilles et/ou tables soient mises à votre disposition, ce avant le 4 juin 2025. 

EXPOSITION DES TALENTS DU VILLAGE 

TOURNOI DE PÉTANQUE 

Épreuve cyclosportive de masse 

26 et 27 avril 2025 

Organisée par la FLECHE Bisontine  

La course traversera la commune. 



LES ASSOCIATIONS 
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Ce début d'année 2025 a encore été bien rempli de notre côté, entre une galette des rois musicale et 

le stage des « Vacances en zik' » sur le thème « Musique et Pirates » ! 

Pour animer votre mois d'avril, ne manquez pas notre pause musicale mensuelle le 14 à 19h. Ce 

moment convivial sera l'occasion pour nos élèves de dévoiler les œuvres sur lesquelles ils ont travaillé 

tout au long de leur formation. 

Nous avons le plaisir de proposer encore un stage des "Vacances en Zik" pendant les vacances 

scolaires. Celui-ci se déroulera sur 4 jours, du 22 au 25 avril 2025 et sera sur le thème « Musique et 

Danse » ! 

Les dates et modalités des stages sont disponibles sur notre site internet : Amuso.fr. Nous vous 

invitons également à la pause musicale du 21 mai à 19h au 56 rue de Dole, où nos élèves auront 

l'opportunité de se produire en public, une étape essentielle dans leur apprentissage. Enfin, nous vous 

donnons rendez-vous le 22 juin à la fête de la musique mais également à nos portes ouvertes ! 

 

En parallèle, la saison 3 de notre Web TV 

continue avec un épisode chaque mois à 

retrouver sur notre chaîne Youtube. Fidèles 

à notre format, nous continuons d'explorer 

la culture et l'art dans le Grand Besançon à 

travers des vidéos diffusées chaque 

deuxième dimanche du mois : reportages, 

interviews, tutoriels... De quoi nourrir votre 

curiosité ! 

ACTUALITÉS CHEZ AMUSO MUSIQUE ! 
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Les animations du Relais sont des temps collectifs gratuits qui 

s’adressent à tous les enfants de 0 à 6 ans accompagnés d’un adulte 

(assistants maternels, parents et gardes à domicile). Ces rencontres sont 

conviviales, bienveillantes et permettent à tous les enfants de jouer, de 

créer des liens et de découvrir de nouvelles activités. Sur la commune 

d’Avanne-Aveney, ces temps collectifs se déroulent à la salle du conseil 

de la mairie.  

  

Déroulement des animations :  

09h00– 09h45 : Accueil et jeux libres 

09h45 - 10h45 : Atelier proposé  

10h45 - 11h00 : Rangement et retour au calme 

 

Animations à venir :  

1er avril pour un atelier avec « Buzz en Son » 

3 juin pour un atelier d’éveil  

Bon à savoir : Habitants de la commune d’Avanne-Aveney, vous 

pouvez participer à toutes nos actions, gratuitement, sur les diverses 

communes de notre secteur.  

 

Le printemps des Familles  

1ère édition 2025 

 

Le RPE et ses partenaires vous convient pour la première année à 

l’édition du « Printemps des familles » ! De nombreuses actions pour 

les enfants, les parents/futurs parents et les professionnels de la 

petite enfance !  

 

Pour d’information par ici : 

https://www.famillesrurales.org/relais-petite-enfance-franche-
comte/162/le-printemps-des-familles-2025  

ANIMATIONS  POUR LES TOUT-PETITS !  

Le RPE déménage le 12 mai 

2025 au 11 rue de l’église  

Rez de chaussée   

de la micro-crèche 

https://www.famillesrurales.org/relais-petite-enfance-franche-comte/162/le-printemps-des-familles-2025
https://www.famillesrurales.org/relais-petite-enfance-franche-comte/162/le-printemps-des-familles-2025
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La Micro-crèche de la commune d’Avanne-Aveney accueille les enfants de 2 mois et demi à 6 ans, du 
lundi au vendredi de 7h30 à 18h45 (5 semaines annuelles de fermeture). Cette structure est gérée par la 
Fédération Familles Rurales du Doubs, elle est agréée par le Conseil Général et la Protection Maternelle 
Infantile et conventionnée par la CAF.  

Ses atouts pour les enfants :  

L'enfant se retrouve au sein d'un petit groupe dans lequel il pourra jouer en toute tranquillité. Il est 
confié à 1 ou 2 adultes selon la taille du groupe (1 adulte jusqu'à 3 enfants présents et 2 adultes à partir 
de 4 enfants présents). 

Il évolue dans un espace complètement adapté à l'accueil des jeunes enfants où tout a été pensé pour 
son éveil, son confort et sa sécurité. 

Il lui est proposé de participer à des activités collectives qui vont favoriser son éveil et sa socialisation. 

Ses atouts pour les parents : 

Une équipe de professionnelles de l'accueil de la petite enfance travaille à la micro crèche : personnels 
titulaires du CAP petite enfance, auxiliaire de puériculture, éducatrice de jeunes enfants.  

Le travail de l'équipe est guidé par un projet éducatif. 

Le personnel est attentif à la communication quotidienne avec les parents. 

Les repas et  les goûters sont collectifs et sont fournis par un prestataire de service. 

 Types d’accueil possible:  

Accueil régulier avec réservation de la place et signature d’un contrat. 

Accueil occasionnel avec réservation. 

Pour les tarifs, consulter la référente technique. 

 
Email : mc.avanne-aveney@famillesrurales.org 

mailto:mc.avanne-aveney@famillesrurales.org
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L’ACTIVITÉ DANSE CLASSIQUE-MODERN JAZZ DE LASCAR 

 
Le gala annuel est programmé au Petit Kursaal le 

samedi 31 mai 2025 à 20h avec une mise en 

scène et des chorégraphies réalisées par Christelle 

Mougnard. Nous vous attendons nombreux pour 

ce spectacle. 

Pour tous renseignements, contacter Christelle au 
06.62.19.76.60 par sms. 

   

L'événement Un Peu de Serious est prévu cette année le samedi 28 juin de 15h à 2h sous le chapiteau de 

The Serious Road Trip à Avanne-Aveney. Au programme : rendus d'ateliers, ateliers cirque, spectacles de 

cirque et concerts.  

Buvette et restauration sur place : prix 5 euros - gratuit pour les moins de 12 ans. 

 

Sous le chapiteau de The Serious Road Trip à Avanne-Aveney, nous menons depuis 2012 le projet "Terre 

de Cirk". 

Terre de Cirk, ceux sont des ateliers cirque pour  8 enfants entre 7 et 11 ans  suivis par le CPH à Planoise 

(association qui s'occupe de familles demandeuses d'asile) et 8 enfants entre 7 et 11 ans de l'école 

d'Avanne-Aveney. 

Cette année, nous planifions les ateliers cirque sous notre chapiteau, les mercredis de 14h30 à 16h de 

début avril jusqu'à la fin de l'année scolaire (hors vacances scolaires).  

Il y aura également atelier le vendredi 25 avril de 10h à 16h sous le chapiteau avec pique-nique tiré du 

sac. 

 

Les ateliers sont à prix libre, il y aura une représentation en fin d'année sous le chapiteau du Serious et 

début juin à la Malcombe à l'occasion de la fête des réfugiés. 

 

Une réponse des parents sera à donner par mail à tsrt_chb@yahoo.fr. 

UN PEU DE SERIOUS 

mailto:tsrt_chb@yahoo.fr
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Messieurs, n'hésitez pas et venez rejoindre nos 23 adhérents 
Le programme de la nouvelle saison 2025-2026 sera diffusé fin 
mai. 

Les inscriptions en ligne sur la plate forme Hello-Asso, seront 
ouvertes fin juin. Comme l'an dernier, en cas de besoin, les 
bénévoles  accompagneront les démarches numériques. 

Un développement pertinent des activités : 

Gym Form' Avanne-Aveney a la volonté de répondre aux besoins 
des 167 pratiquant(e)s dont une trentaine sont engagé(e)s dans 
plusieurs activités diversifiées et d'intensité modulée. Un 
questionnaire a été lancé fin 2024 pour mieux appréhender les 
besoins, et vérifier la pertinence des souhaits déjà exprimés. Il en 
ressort les éléments suivants : 
 

- Les 13 non adhérents à Gym Form'  pratiquent dans d'autres clubs parce que les activités recherchées ne sont 
pas  pratiquées dans l’association, ne correspondent pas à une localisation adéquate ou à leurs disponibilités 
horaires. 
 

- La danse est à l'honneur : «Zumba» et «Danse douce» (22 personnes) ainsi que  « Modern' Jazz » et danse en 
ligne. La «Randonnée» est souhaitée par 19 personnes. L'«Aquagym» (16) et l' «Aquabike » (20) ont la cote. 
 

 Nous envisageons quant à nous, d’initier un groupe de course à pied, et pourquoi pas une préparation aux trails. 
Qui est prêt à tenter l'aventure ? 

 

En lien avec le « Don du souffle », nous étudions comment proposer des activités, tout à la fois ludiques et 
efficientes, pour inciter à la reprise du sport. Cette démarche pourrait aboutir au «cycle de remise en 
forme»  demandé par 7 personnes ayant répondu au questionnaire. 
 

L'association ne cherche pas à développer indéfiniment ses activités mais tente de répondre aux besoins repérés. 
Une rencontre est prévue en ce sens avec les autres associations d’Avanne-Aveney pour réfléchir, articuler les 
projets de chacun, adapter si nécessaire les animations existantes.   

Quelles que soient ses actions, Gym Form' Avanne-Aveney s'inscrit dans une dynamique de meilleure santé, et 
d'attention à tous. Les tarifs associatifs assez bas en témoignent et l'association souhaite continuer à offrir un tarif 
préférentiel pour amener ses pratiquants à s’engager dans plusieurs activités sportives par semaine. 

 

RAPPEL : Inscription « séance découverte », renseignements, contact par téléphone au 06 31 47 57 68 
Par mail : «gfaa.secretariat@gmail.com» ou gymformaa@orange.fr 
Site internet : www.club.sportspourtous.org/gymformavanneaveney-25 

GYM FORM' AVANNE-AVENEY   

Découvrir dès maintenant les activités, choisir et s'inscrire ... 
Pour respecter les dynamiques et progressions initiées par nos animateurs sportifs, il est préférable de 
suivre les cours dès le début de saison, alors pourquoi attendre la rentrée pour choisir et se positionner. 

Des séances découvertes de nos 15 créneaux d'activités sont ouvertes à tous : tout au long du mois de juin 
2025, sur inscription préalable le samedi 14 juin 2025 après midi, dans le cadre de la «Journée conviviale et 
sportive» de Gym Form’ Avanne-Aveney, dont les détails seront diffusés ultérieurement. 

http://www.club.sportspourtous.org/gymformavanneaveney-25
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USAA 

http://www.club.sportspourtous.org/gymformavanneaveney-25
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CONSEIL MUNICIPAL 

Tout élu susceptible d’avoir un éventuel conflit d’intérêt, personnel ou professionnel, ne prend pas part au vote de la délibération concernée. 

DÉLIBÉRATIONS 

Toutes les délibérations sont disponibles sur le site de la mairie avanne-aveney.com et sont communicables 

sur simple demande par courriel à mairie@avanne-aveney.com ou à l’accueil de la mairie. 

Numéro Titre Pour Contre Abst. 

2024-56 Forêt : Etat d’assiette, dévolution et destination des coupes de l’année 18 0 0 

2024-57 Autorisation à engager, liquider et mandater les dépenses 18 0 0 

2024-58 Finances : demande de subvention DETR (création de 2 logements) 18 0 0 

2024-59 Adoption des Rapports sur le Prix et la Qualité des Services publics 
(RPQS) d’eau potable, d’assainissement collectif et d’assainissement non 

18 0 0 

2024-60 Ressources humaines : vote des ratios pour le grade d’adjoint technique 18 0 0 

2024-61 Ressources humaines : création de poste d’adjoint technique à temps 18 0 0 

2024-62 Patrimoine : convention avec l’association « Cabordes en héritage » 18 0 0 

2024-63 Bibliothèque municipale : convention de partenariat avec le 18 0 0 

2024-64 Vote du tarif du voyage à Europa Park (Salle des jeunes) 17 0 0 

Numéro Titre Pour Contre Abst. 

2025-01 Attribution d’un marché de maîtrise d’œuvre (sécurisation des falaises 
de la côte de Planoise) 

17 0 0 

2025-02 Déclassement de voirie en impasse sans enquête publique (rue des 
Cerisiers) 

16 0 1 

2025-03 Vente à l'amiable d'un bien immobilier communal (parcelle rue des 
Cerisiers) 

17 0 0 

2025-04 Echange foncier (AE 30 et AE 38) 17 0 0 

2025-05 Transfert dans le domaine public des parcelles AH 317 et AH 319 
(Pommeraie) 

17 0 0 

2025-06 Subvention d’équipement : travaux de restauration des sacristies 17 0 0 

2025-07 Adhésion communale au réseau des communes forestières (COFOR) et 17 0 0 

2025-08 Tarifs applicables au séjour d’hiver de la salle des jeunes 16 0 0 

2025-09 Tarifs applicables au séjour d’été de la salle des jeunes 16 0 0 

2025-10 Personnel communal : suppression/création de poste et tableau des 17 0 0 

2025-11 Création d’une commission d’attribution des logements communaux 17 0 0 

2025-12 Jurés d’assises 2026       

2025-13 Tarif du voyage organisé par la mairie en juin 2025 (Cabaret La Gabiotte) 17 0 0 

2025-14 Subvention d’équipement : Maitrise d’œuvre et travaux de sécurisation 
des falaises de Planoise 

17 0 0 

CONSEIL 26 FÉVRIER 2025 

CONSEIL 12 DÉCEMBRE 2024 
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NOUVEAUTES ADULTES 

BD ADOS  / ADULTES 

NOUVEAUTES JEUNESSE 
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LE RETOUR DE LA GRAINOTHÈQUE  

La grainothèque a fait son grand  retour le  26 

mars, n’hésitez pas à nous apporter des graines.  

Échanger, déposer, c’est le principe de la 

grainothèque ,  

 

On peut y retrouver des fruits , des légumes, des 

fleurs... 



UN MOMENT DE DÉTENTE 
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UN MOMENT DE DÉTENTE 
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UN MOMENT DE DÉTENTE 
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Mon premier est une partie du corps 
de la vache qui donne du lait. 

Mon deuxième coule dans nos veines.  

On dort dans mon 3e.   

Mon tout est une fleur jaune 
commune.  

CHARADE 

Réponse : pissenlit ( pis – sang – lit )   

Mon premier est un animal de 
compagnie que les chiens n’aiment 
pas. 
Mon deuxième est un récipient pour 
les plantes. 

Mon tout se porte sur la tête et nous 
protège du soleil 

Réponse : Chapeau (chat-pot) 
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ETAT-CIVIL AGENDA 

DÉCÈS 

Daniel GRABY 

21/02/2025 

Le règlement général sur la protection des 

données (RGPD) stipule que les données 

personnelles enregistrées aux fins d’inscription 

d’un acte de naissance, mariage ou décès sur le 

registre de l’état civil ne peuvent être utilisées à 

des fins de félicitations ou de condoléances ou 

publiées dans la presse que si, au moment de 

l’établissement de l’acte, les personnes concernées 

ont donné leur accord. 

LES DATES À RETENIR 

Dimanche  13 avril 2025 Concert Dimanches d’avril  

Lundi 14 avril 2025 Inauguration du Parc des Merisiers 

Mardi 8 avril 2025 Atelier Bienvenue à la retraite  

Mardi 15 avril 2025 Atelier Bienvenue à la retraite  

Jeudi 17 avril 2025 Atelier mémoire 

Mercredi 23 avril 2025 Conseil Municipal 

26 et 27 avril 2025 
La flèche Bisontine 

Épreuve cyclosportive 

Jeudi  8 mai 2025 
Commémoration du 8 mai à  

Avanne-Aveney à 09h15 

Samedi 10 mai 2025  Trail des forts 

Lundi 12 mai  2025 Ouverture de la micro-crèche et du RPE 

Mercredi 14 mai 2025 

Bibliothèque  

Atelier 100 Cordes Sensibles  

 

Mardi  20 mai  2025 Réunion CDPAA 

Samedi 24 mai  2025 Concert Harmonie Municipale 

Dimanche 25 mai 2025 Vide grenier de l’USAA 

Samedi 31 mai 2025 Concours de pétanque 

Dimanche 1 juin 2025 Voyage à Fougerolles 

Samedi 14 juin 2025 Exposition  des talents du village  

Samedi 14 juin 2025 Fête de la Musique 

Mercredi 25 juin 2025 Conseil Municipal 

Mardi 15 juillet 2025 Mardi des Rives 

Les rendez-vous réguliers 

Rassemblement voitures anciennes 

Le 3ème dimanche du mois—Terrain stabilisé 

 

Marché hebdomadaire 

Tous les jeudis à partir de 16h—Place Champfrêne 

MARIAGES 

BOYARD Stéphane/ ISCAYE Floranette 

15/03/2025 

NAISSANCES 

Enden ALMOTAK 

23/11/2024 

Maria BACHELIER 

02/12/2024 

Anna DELANOË 

13/12/2024 

Yakine-Junior OUSSENI 

19/12/2024 

Loris CHEVRY 

22/12/2024 

Chloé MARTINIEN 

04/01/2025 

Keylan  CAPITAINE 

23/01/2025 

Louison NICOD 

03/02/2025 




